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Luego de años de gestiones
y pedidos, al fin se lanzó el 
Secundario en el Almafuerte.

En esta nota te contamos
cómo funciona el mismo, cuál es 
suorientación, las materias que 

posee y lo más importante, 
opinan los chicos...

Lanzamos junto al Instituto 
“Belgrano” un nuevo proyecto, 
una nueva actividad. Esta vez 

dentro del espacio “Las 
Grietas”y en la cual apostamos 

fuerte al trabajo con los 
adolescentes en el 

reconocimiento y el ejercicio de 
sus Derechos...

Te presentamos aquí un trabajo 
especial realizado con los 

adolescentes acerca del trabajo y 
sus alcances. En la nota los 
jóvenes opinan acerca del 
significado del trabajo, su 

importancia, y la relación que 
han tenido con el mismo...
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Y al final se dio... Luego de varios años de solicitar la instalación de la Escuela 
Secundaria, finalmente comenzó a funcionar en nuestro establecimiento una 
extensión de la Escuela Agropecuaria Nº 1 “Alejandro Korn”, 

cuyo director es el prof. Jorge Enrique Pareli. La orientación 
de este secundario es en Sociales y se lleva adelante en horario vespertino. Las 
materias que cursan los adolescentes son las siguientes: Lengua y Literatura, 
Cultura y Comunicación, Matemática, Física, Ciencias Sociales, Salud y 
Adolescencia, Tecnologías de la Información y la Comunicación e Inglés...

Cabe destacar que de esta experiencia inédita para nuestra institución, participan 
los docentes Emiliano Erretegui y Marcelo Arizaga, ambos coordinadores de 
varios de los proyectos que se llevan adelante en nuestro establecimiento, entre ellos 
ésta publicación impresa y la digital de “Seguir Soñando”...

No está de mas señalar que todo arrancó de la mejor manera posible; en el 
Instituto todo estuvo a disposición de este nuevo inicio de clases, y contando con el 
apoyo incondicional de todo el personal, los adolescentes de inmediato pudieron 
demostrar todo el compromiso, las ganas y las expectativas que tenían sobre este 
nuevo inicio, sobre esta nueva posibilidad que hoy tienen de seguir estudiando, de 
seguir creciendo... en definitiva de “Seguir Soñando”...

ubicada en la 
localidad de Abasto y 

se lanzó el...

en el AlmaSECUNDARIO
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2 Se lanzó el Secundario...

La instalación de un anexo de la escuela agropecuaria en el Instituto, coincidió con 
la puesta en marcha de una experiencia similar en el Instituto Cerrado y de 
Admisión de la localidad de Batán, en la ciudad de Mar del Plata. Allí los 
adolescentes y jóvenes alojados y en condiciones de cursar el secundario, dependen 
de la Escuela de Enseñanza Media N° 14 de dicho distrito escolar. Su director 
Eduardo del Castillo nos escribió elogiando la calidad de nuestra publicación Web 
de "Seguir Soñando" y además nos adelantó que en el transcurso del año 
incentivará a sus docentes y alumnos a intercambiar proyectos e ideas con nuestro 
Servicio Educativo...

Hay que resaltar que esta experiencia educativa que se desarrolla en Institutos que 
alojan adolescentes y jóvenes en conflicto con la ley penal se implementó desde su 
comienzo incluyendo tres tutorías especiales que funcionan como espacios de 
apoyo pedagógico a contraturno de la escuela secundaria. Las mismas agrupan 
las siguientes materias: Lengua y Literatura, y Cultura y Comunicación; Física 
y Matemática y Ciencias Sociales (Historia, Geografía y Derechos Humanos). 

Estas tutorías resultan de gran importancia para los alumnos ya que a través de 
las mismas pueden tener acceso a una bibliografía más amplia y realizar una 
mayor cantidad de actividades prácticas, pudiendo así tener un mayor 
acercamiento a cada asignatura que se dicta en la escuela secundaria. 

A continuación, los verdaderos protagonistas de esta nueva 
experiencia en el Instituto, los chicos... nos dejan sus ideas y 
opiniones al respecto...

Para seguir creciendo...

Una experiencia compartida...

La importancia de las tutorías...



la opinión de los chicos...

"Que alla un secundario acá me parece muy bien, porque podemos conseguir en un futuro un trabajo que nos pueda dar un bienestar a 
mí y a mi familia. Estoy viendo que tengo muchas materias que nunca vi y que me van a enseñar muchas cosas nuevas. Espero que 
este secundario que recién empieza le sirva a todos los jóvenes para que podamos salir adelante…”

Mi gran objetivo hoy en el Almafuerte se puede decir que es la secundaria... sí, es una meta muy importante e indispensable para un 
futuro mejor el cual hoy es uno de mis proyectos, al que dedico mi tiempo y mi mayo esfuerzo. Podría calificarlo como un gran cambio 
para mi vida, y la de los demás pibes alojados en el Almafuerte. 
La verdad es que la secundaria esta muy buena y le ponemos muchas ganas, y participamos todos con mucho esmero. A algunos 
profesores hasta los noté medios sorprendidos, seguramente ellos deben haber pensado que iba a ser un desastre, pero demostramos 
todo lo contrario... Antes de despedirme quiero agradecerle a la gente que hizo posible la secundaria en esta Institución, como también 
a Quique, a Alberto y a toda la gente de la Escuela Agraria “Alejandro Korn”. Muchas gracias a todos…

"Queridos lectores, les comento que es un día importante para nosotros, ya que se lanzó el Polimodal en este Instituto, cabe destacar 
que este proyecto se había propuesto hace mucho tiempo y después de tantas luchas y reclamos llegó… Estamos con muchísimas 
ganas de comenzar esta iniciativa porque incluye el tiempo que antes lo perdíamos, ahora lo podemos aprovechar en algo productivo, 
interesante, como por ejemplo ampliar nuestros conocimientos… 
En mi caso siempre estuve muy interesado en terminar mis estudios, este año arranco con segundo del Polimodal y si las cosas van 
bien para el 2008 ya termino con mi secundario… La verdad que estoy contento con todo esto porque me sirve para crecer como 
persona, quiero tener conocimiento y cuando se hable de algo quiero entender y poder incluirme en una discusión, ya sea de política, 
historia o de cualquier otra cosa… 
Bueno gente, vamos a ver que sale, de última si no apruebo alguna materia, el profe Marcelo y los otros tutores podrán darme apoyo 
para que salga aprobado… Un abrazo y gracias a todos…" 

“En el día de hoy estamos orgullosos de que empezó el Polimodal, para que aprendamos muchas cosas para el día de mañana ser algo 
en la vida… Por eso quiero comentarles que anteriormente tuve la oportunidad de haber empezado el secundario pero por problemas 
económicos fui entrando en caminos equivocados y tuve que abandonar… Hoy nuevamente gracias a los maestros de la escuela y a los 
directores del Instituto Almafuerte, puedo seguir el secundario, y espero que me vaya bien…”

"Bueno en primer lugar les digo que a mi parecer es algo muy importante para lo que tengo proyectado para mi futuro y en segundo 
lugar les doy las gracias a todos los docentes por proponerse en ayudarnos a nosotros… Les cuento un poco de lo que tengo proyectado 
para mi futuro, quiero poder terminar los estudios y poder así conseguir un trabajo, poder ser alguien en esta vida, por mí y por mi 
familia… Hoy estoy muy contento por este logro, y como debe ser lo afronto con todas mis ganas y muy agradecido con todos aquellos 
que nos ayudan para que progresemos… Muchísimas gracias…"

"Para mí este nuevo proyecto es bastante bueno, porque hay pibes que puede pasar acá mucho tiempo y hay que aprovecharlo... 
porque el tiempo pasa, y a pesar de que a muchas personas que nos tienen muy mal vistos, nosotros podemos con esto demostrarles a 
todos que nosotros también podemos hacer cosas buenas  y que además tenemos voluntad para hacerlo... "

"Este nuevo proyecto, esta nueva oportunidad de poder estudiar, para mí es muy importante. Me gusta aprender nuevas cosas, me 
siento muy bien... Aparte tenemos el apoyo de los docentes que nos dan “apoyo escolar...
Bueno me despido con un abrazo muy grande para todos y un beso... ¡¡¡Muchas gracias!!!”

(Por Edgar A.)

(Por Diego C.)

(Por Emanuel Q.)

(Por Sebastián L.)

(Por Abel F.)

(Por Matías A.)

(Por Jonathan E.)
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Otra jornada del M.E.I.P.A.

NUEVOS BAUTISMOS EN EL “ALMA”

Los chicos se bautizan...

“El Ministerio Evangélico de Institutos Penales y 
Asistenciales (MEIPA), encabezado por la Pastora Rosa 
y por mi persona, celebramos el 5to Bautismo en el 
Instituto "Almafuerte" durante la jornada del pasado  de 
marzo. A dicho evento concurrieron además los pastores 
y líderes de diferentes congregaciones religiosas, entre 
ellos nos visitaron, el Pastor Félix Córdoba, quien arribó 
a nuestro instituto con toda su congregación y el equipo 
musical MKD "Marcando la Diferencia", quienes le 
dieron a la jornada el toque musical necesario para que 
todo fuera una verdadera fiesta… Además nos 
acompañaron el Pastor Alarcón y su familia, el Pastor 
Javier Marciani y el Pastor Roberto Ricchi, como así 
también mucho otros hermanos en la fé que estuvieron 
presentes junto a nosotros, a los chicos y las autoridades 
del establecimiento, como ser el Director Martín Mollo, 
los coordinadores y gran parte de su personal. Así y por 
mi intermedio, aprovechamos desde el MEIPA para 
agradecerles a todos y a Dios por la excelente 
colaboración en tan difícil pero gratificante tarea.

Cabe mencionar que la esencia de este programa es 
cumplir con el mandato de Jesucristo, Marcos 16:15, por 
todo el mundo y predicar el evangelio a toda criatura, el 
que creyere y fuere bautizado será salvado. Así, 
promovemos que los jóvenes privados de su libertad física 
y espiritualmente sientan la paz que nuestro señor 
Jesucristo deja… (La paz os dejo mi paz os doy - Juan 
14:27) y que ello los conduzca a alcanzar una mejor 
calidad de vida”                 Pastor Alejandro Contreras

En esta nueva oportunidad, los jóvenes bautizados fueron:

 Claudio A. - Alan A. - Edgar A. -  Diego C.
Marcelo C. - Emanuel D. - Alejandro E. - Juan G.

Emanuel Q. - Francisco R. - Cristian S. - Claudio S.

Además junto a los adolescentes del Almafuerte se bautizó 
también una invitada especial, la niña Fiorella Rivero 
Bringas perteneciente a la Iglesia local y quien concurriera 
especialmente para dicha ocasión. A todos ellos... nuestras 
Felicitaciones!!!

El Pastor Alejandro Contreras junto a su comitiva

Los chicos muestran orgullosos los certificados

El pasado Domingo 11 de marzo, se vivió en el Instituto otra jornada de los ya "famosos" Bautismos Evangélicos organizados como de 
costumbre por el M.E.I.P.A. (Ministerio Evangélico de Institutos Penales y Asistenciales… Sobre la misma, el Pastor Alejandro 
Contreras, principal organizador de las mismas y enfermero de nuestro establecimiento, nos comentaba todo lo acontecido durante lo 
que describieran sus protagonistas como una "verdadera fiesta espiritual..." 

Momento en que se daba apertura al acto
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La opinión de los chicos...

Los chicos se bautizan...

Los Bautismos, un día muy especial...
(Por Claudio S.)

Bueno les cuento que lo del Bautismo fue un día muy especial para mí, 
porque las personas que vinieron ese día eran muy buenas y pusieron 
toda su voluntad para venir hasta acá y eso me ayudó mucho para 
poder intercambiar palabras con gente de afuera, porque hacía mucho 
tiempo que no hablaba con personas así. Todo eso que pasamos fue 
todo muy lindo… por como captaban la atención de la gente todos los 
consejos que te deban, las palabras que te decían, todo te hacía poner 
muy bien y lo que pasamos fueron momentos que no se podrán 
olvidar… 
Bueno, yo les quiero decir que estuvo muy bueno y que me gustó poder 
almorzar con ellos y les agradezco a todos los que vinieron y a los que no 
pudieron venir… Muchas gracias a todos y un abrazo my fuerte de 

parte de un amigo… Claudio S.

A continuación los jóvenes que participaron y fueron 
bautizados, nos dejan algunas reflexiones sobre lo que 
vivieron esa mañana en el Instituto… 

11 de Marzo  Día de mi Bautismo  
(Por Diego C.)

En ese día que en un momento no parecía tan especial, pude conocer lo 
que es la fe en Jesucristo. En un momento cuando entré, vi a mucha 
gente con sus Biblias en mano y a un Pastor con una fe impresionante 
sacando fuera las malas ondas y los espíritus del mal, para que el 
Bautismo sea más que nada una fiesta donde todos puedan encontrar 
gozo y fe… 
Después que el Pastor terminó de orar (Pastor Alejandro),  nunca 
había sentido tal cambio en el ambiente… fue como si todo se hubiera 
llenado de una paz hermosa, en ese momento mi fe empezó a crecer y 
así comencé a darme cuenta que Jesucristo y el señor estaban 
presentes. Fue una experiencia muy linda. También me gustó conocer 
gente que pudieron contarme sus historias vividas hasta que 
encontraron la paz, la felicidad, la armonía y el gozo con el señor 
Jesucristo… 
Bueno, después de sacarnos varias fotos llegó el momento de entrar a 
la pileta, donde me esperaban los dos pastores. Está de más decirles 
que como todo joven tenía un poco de vergüenza, pero después de ver el 
ánimo de algunos chicos que lo hicieron, me tocó a mí y fui contento… 
La verdad no sé bien como explicar lo que sentí en ese momento, en el 
que salí del agua (y que los pastores bendijeron en el nombre del 
señor)… fue como que me sentí más liviano, sin tanto peso… peso que 
tal vez llevaba cargado en el corazón. Bautizarme fue algo 
maravilloso… 
Por esto que el señor Jesucristo me hizo sentir junto con Alejandro y 
toda la gente presente, hoy estoy tratando de a poquito continuar en el 
camino del señor.
Le doy las gracias al Pastor Alejandro y a toda la gente presente, 
quienes me brindaron un poco de fe viniendo hasta aquí, hasta el 
instituto "Almafuerte" para que mi alma se limpie y mi fe crezca… 

Muchas gracias…  Diego C.

Mi Bautismo, mi salvación…
(Por Emanuel D.)

Hola me llamo Emanuel Abraham y les quiero contar que desde que 
acepté a Cristo en mi corazón me estoy sintiendo más libre, más 
contento que nunca… Y ese día, domingo 11/03/07 que me bauticé y 
entré en las aguas, me sentí más feliz, se fue toda la amargura que 
tenía adentro mío. 
Como sabrán Jesús me ha abierto las puertas de su reino e iré a donde 
él me mande. El enemigo me tenía atado, haciendo cosas que no quería 
hacer, pero de todo aquello mi amigo Jesús me ha perdonado y ha 
llenado mi corazón de su amor… Quiero caminar con mi señor y hacer 
las cosas bien cada día, caminar por esa nueva vida que él me 
regala…"su salvación".
Él murió por nuestros pecados y ahora está vivo junto a Dios 
padre y nos da el (DNI) de ser sus hijos… Ahora estamos 
orando con el Pastor Alejandro Contreras por mi familia que no 
viene a visitarme. 
Yo les quiero contar algo de mi vida y de lo que me ha pasado, yo era 
uno de esos que iban a robar para comer y drogarme, pero ahora todo 
está cambiando con Jesús y con su ayuda voy a laburar, voy a empezar 
la escuela, tengo 16 años y cumplo los 17 el 5 de julio, en unos días 
voy a ir al juzgado y me van a hablar del tema de los permisos, y con la 
ayuda de Dios voy a obedecer las reglas y a dejar atrás todo el mal que 
hice, porque el enemigo me manejó como él quiso, pero ahora estoy en 
las manos de mi señor y quiero estar junto con mi familia y en paz, 
compartir un plato de comida con ellos… 
Para las Fiestas pasadas las pasé adentro y mi familia en casa, y 
como siempre faltaba yo en la mesa, siempre una silla desocupada y 
mis padres llorando por mi. 
Bueno me despido hasta pronto, Dios los bendiga a ustedes y al 
mundo que él hizo… Les quiero decir que en el camino del señor se vive 

muy alegre y gozoso. Soy de Moreno… Paz de Dios.  Emanuel D.

5
Diego C. en el momento justo en que es bautizado
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Trabajamos el tema con los chicos en el aula...

LA DISCRIMINACIÓN...

“Mira te pueden discriminar por ser gordo, flaco, negro, feo" Juan B. 

"Yo conozco el racismo" Alberto M.

"Por la forma de vestirte" Iván L.

"Por el color de piel, por el tipo de sexualidad, por la forma en que vive la 
persona, por el aspecto físico" Emanuel C.

"Cuando no dejan entrar a un boliche a algún pibe" Jonathan G.

"Te pueden discriminar por tener alguna enfermedad o por el color de 
piel" Cristian C.

"Verbales, por la cuestión física, por ser un lugar distinto" Matías A.

"Por el color de la piel, por la forma en que hablas, por ser gordo o flaco, 
por estar preso" Sebastián L. 

"A los bolivianos por su piel, a los presos porque piensan que son 
ladrones y que no van a cambiar" Claudio A. 

"Una manera de discriminar es ver a una persona discapacitada y 
decir mira a ese enfermo y reírse" Marcelo C.

"Una forma de discriminación muy frecuente es por el color de piel, 
otra por algún tipo de enfermedad, o por lo que se dedican a hacer las 
personas. También se discrimina por la clase social" Gonzalo C.

"No sé o no conozco muchas… sé que criticar a alguien en algún 
defecto físico o mental es discriminatorio, como el cargar a una persona 
gorda o demasiado flaca, o el dejar como hacen muchos a un niño o 
joven morirse de frío y hambre sólo porque no esta bien limpio o no 
puede o no lo dejan trabajar como se lo merece" Alejandro E.

"Yo tengo un amigo que tiene problemas y le decían una banda de 
cosas como por ejemplo 'miren ahí va el tarado, el enfermo,
el mongo…" Alberto M.

"Un amigo fue discriminado una vez, le dijeron que no podía jugar al 
fútbol porque era gordo, yo creo que él se molestó mucho porque se lo 
dijeron" Juan B.

"Una vez alguien me dijo drogadicto… delincuente… porque no quería 
que yo vea a la hija" Iván L.

"En una oportunidad una persona de mucha plata me discriminó 
porque yo no era de su nivel" Cristian C.

"Una vez yo estaba en una esquina con unos amigos y se paró un 
patrullero y nos empezaron a discriminar" Emanuel C.

"Por drogarme y la gente me dejaba de lado" Sebastián L.

"Yo he visto discriminar a gente enferma o discapacitada" Abel F.

"Yo fui discriminado por ser pobre, por ser adicto a las drogas y sentí 
que tarde o temprano Dios los iba a castigar y hasta tenía ganas de 
llorar, de pegarles y de estar solo" Diego C.

Les preguntamos a los jóvenes acerca de las formas de 
discriminación que conocían al respecto nos contaron: 

Los jóvenes también hicieron mención a hechos 
discriminatorios de los cuales fueron protagonistas ellos, o 
personas cercanas a su contexto diario: 

LAS FORMAS DE DISCRIMINACIÓN

LOS SENTIMIENTOS
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Existen en nuestra sociedad muchas y sutiles a formas de 
discriminación plasmadas en actos personales e 
institucionales que llevan a ciertos grupos y personas a 
situaciones de desigualdad y marginación. La mayoría de 
los alumnos alojados en el "Almafuerte" a lo largo de su 
corta vida han experimentado distintas maneras de ser 
excluidos marcándolos con esa sensación de no 
"pertenecer". 

La discriminación se asienta en prejuicios que anclados en 
un discurso racista insisten en considerar al otro como 
inferior, como peligroso, lo cual parecería justificar su 
dominación y consecuente exclusión. Es pues necesario 
revisar nuestros prejuicios, denunciar las situaciones de 
discriminación y construir nuevas estrategias para 
reconocer a cada uno en su diferencia con la misma 
dignidad y derechos a fin de construir relaciones 
democráticas.

Distintos organismos se encargan de proteger los derechos 
de las mujeres, los niños, niñas, inmigrantes, los indigentes 
y otros grupos que sufren la discriminación y situación de 
desigualdad. Dentro del Taller de Comunicación Social y 
como introducción al próximo proyecto sobre los 
Derechos del Niño que ya comenzamos a encarar en el 
marco del espacio "Las Grietas", trabajamos junto a los 
chicos distintos aspectos de la discriminación...

Éste es un resumen del trabajo realizado...

La discriminación...

LA FRASE

"Es feo ser discriminado, que te dejen de lado, que te 
vean mal, y te dejen tirado mirándote como si fueras 
un bicho raro. Pero es más feo para aquel que 
discrimina, porque tarde o temprano todo vuelve, y si 
discriminás, te discriminan… Si dejas tirado a 
alguien, jamás te ayudarán a levantarte… Por eso no 
discrimines, si no deseas ser discriminado no lo hagas. 
Ayuda si quieres ser ayudado y no dejes a nadie tirado 
si se ha caído, sin importar raza, religión, color o 
sexo… No discrimines porque eso te volverá. En 
cambio si ayudas todo volverá, todo será bien pagado y 
el día que vos necesites ayuda, ésta te será dada… No 
a la discriminación, sí a la hermandad, el 
compañerismo y la unión…”

                                                    (Alejandro E.)



TRABAJO  
ESPECIAL

La discriminación...

"Yo nunca fui discriminado pero conozco personas que sí lo fueron, 
porque tenían SIDA" Claudio S.

“Sí, fui discriminado en algunas ocasiones, por ejemplo cuando iba a 
los bailes o cuando andaba en las calle la gente decía: mira ahí viene ese 
chorro" Claudio A.

"Por mi parte fui discriminado muchas veces pero la discriminación 
más fuerte la estoy viviendo en estos momentos, porque en algún 
tiempo me equivoque y la jueza me aparto de la sociedad diciendo que 
no estaba apto para vivir como personas normales y la verdad que se 
siente mucha impotencia porque no te juzgan como persona sino por el 
error que cometiste" Matías A.

"Yo muchas veces me sentí discriminado por encontrarme en la 
situación que me encuentro hoy, o por lo que hacía. Es una situación 
muy fea, que te hace poner mal y reaccionar de una manera igual que lo 
hacen con uno" Gonzalo C.

"Yo he sido discriminado en la época en la que por leyes de la vida, vivía 
en la calle y andaba para todos lados sucio, flaco, con hambre, y la 
gente me discriminaba porque no era como ellos y nadie me daba una 
mano para que yo pudiera salir adelante. Te sentís muy mal al ver que 
la gente no te mira, no te ayuda, sólo sentís dolor, aparte de la 
amargura que uno lleva en el pecho" Alejandro E.

“Yo nunca discrimine a nadie, pero por ahí en algún momento de 
bronca lo hice…no sé" Emanuel C.

"Yo no discrimino, para mí somos todos iguales" Diego C. 

"Nunca discriminé a ninguna persona" Cristian C.

Los más sinceros respondieron…

"Yo sólo discriminé a una persona y la verdad no me gustó porque esa 
persona tenía muchos problemas y al tiempo nos hicimos amigos" 
Alberto M. 

"Sí, una vez a una profesora de gimnasia porque no llegaba a realizar 
tres abdominales y se cansaba mucho y todo era porque estaba un 
poco ́ rellenita´…" Juan B.

"En un momento pensé en discriminar a tantas personas… pero no 
estaba consciente de lo que hacía y de lo mal que uno se siente con ello" 
Matías A.

"Sí, discriminé a los homosexuales…no sé bien por qué, debe ser 
porque no son de mi condición sexual" Claudio A.

"Sinceramente no me acuerdo" Abel F. 

 "Sí, a los extranjeros, a los gordos…" Sebastián L. 

"Yo muchas veces discriminé a personas que estaban conmigo por su 
falta de decisión y también por ser cobardes" Gonzalo C.

"La verdad que nunca discriminé a nadie y sé lo que se siente… es feo 
y doloroso, por eso jamás discriminé a nadie" Alejandro E.

"La verdad si yo pongo alguna cosa sobre el tema es para embarrar el 
cuaderno" Alberto M.

"Cobrarles una multa, o hacer que pidan disculpan" Juan B.

"Si fuera un empresario habría que enseñarle en una escuela a no 
discriminar a nadie" Cristian C.

"Tienen que ir a la cárcel" Jonathan G.

"Habría que enseñarles a que no discriminen" Emanuel C.

"Bueno, en mi pensar se debería enseñarles a no discriminar y después 
ver…" Abel F.

"Yo haría una denuncia y les diría que no discriminen más porque a 
esa persona la lastiman" Sebastián L .

"Enseñarles lo triste que es ser pobre o adicto y que nadie te quiera o te 
escuche y si no entiende, bueno ahí se ve…" Diego C.

"A las personas que discriminan hay que meterlas presas y que nunca 
más vuelvan a hacer eso" Claudio S.

"Yo pienso que no se debe hacer mucho, solo hablarles..." Matías A. 

"Habría que hacerle saber que es algo que hace sentir al otro muy mal y 
que a uno no le gustaría que le sucediera. Además que no lleva a 
ningún lado, no te sirve de nada discriminar. Hay que aprender a 
aceptar a las personas como son" Gonzalo C.

"No sé la respuesta exacta, no sé lo que se tendría que hacer con esas 
personas que discriminan, lo que sí sé, es que ya les tocará que algún dí
a los discriminen a ellos, entonces el dolor y la amargura que causaron 
les será devuelta el doble. Así que creo que sólo hay que ignorarlos para 
que nos hagan daño a nosotros mismos" Alejandro E. 

Buscar la palabra escrita de un joven alojado en 
instituciones de encierro en la cual mencione que 
discriminó es prácticamente imposible. Generalmente entre 
los adolescentes y jóvenes, por diversas causas,  hay actos 
discriminatorios muy fuertes: 

Finalmente les pedimos a nuestros jóvenes algunas frases 
en contra de la discriminación...  

"No a la discriminación somos todos iguales" Alberto M.

"La discriminación es algo que no tendría que existir para que las 
personas puedan caminar y sentirse más tranquilas" Juan B.

"La hay que discriminar, basta de discriminación" Cristian C.

"¿Por qué discriminar a una persona por sus defectos y virtudes si 
todos somos iguales…? Emanuel Q.

"Nunca hagas cosas que no te gusta que te hagan…" Matías A. 

"No nos separemos y no discriminemos si somos todos personas" 
Claudio S.

"A los que discriminan quiero decirles que serán juzgados, que cambien 
su forma de ser porque los hace malas personas y si se arrepienten de 
haber discriminado a alguien serán perdonados" Diego C.

"Basta de discriminación sobre la gente que vive mal" Abel F.

"No discrimines… el próximo podés ser vos…" Gonzalo C.

Con los alumnos también debatimos acerca de las sanciones 
que deberían cumplir aquellos que discriminan, y al 
respecto ellos indicaron: 

YO NO DISCRIMINO

FRASES

LOS QUE DISCRIMINAN DEBEN

7
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Apostamos fuerte a...

LOS DERECHOS DEL NIÑOLOS DERECHOS DEL NIÑO

Como resulta ser habitual, todo nuestro trabajo dentro de la Institución ha llevado siempre el mismo hilo 
conductor y se trata de la Convención Internacional de los Derechos del Niño como base del trabajo con los 
adolescentes privados de su libertad. En tal sentido continuamos trabajando para acercar a los jóvenes a sus 
derechos, y en esta oportunidad encaramos un nuevo proyecto junto al Instituto "Manuel Belgrano" de la 
ciudad de Buenos Aires, aportando nuevas ideas, nuevas actividades y nuevos contenidos, todo en pos de 
enriquecerlos en el conocimiento y el ejercicio de sus derechos. Aquí te presentamos esta nueva iniciativa de 
trabajo que ya comienza a dar sus primeros pasos… 

Este nuevo proyecto que les traemos 
recibió por nombre "Yo tengo, tu tienes, 
él tiene,  nosotros tenemos... Derechos", 
y fue pensado, ideado y construido bajo el 
marco teórico del Espacio socio-educativo 
no formal interinstitucional "Las 
Grietas" del cual diéramos extensa 
difusión en ediciones anteriores y que 
brinda el ámbito de trabajo ideal para el 
intercambio entre ambas instituciones 
participantes. Les recordamos que dichas 
i n s t i t u c i o n e s  s o n :  n u e s t r o  
establecimiento, el nuevo Centro Cerrado 
"Almafuerte" (de acuerdo a la nueva 
estructura ministerial) y el Instituto de Seguridad "Manuel 
Belgrano" de la ciudad autónoma de Buenos Aires.   

Mas allá de una extensa fundamentación que sustenta este 
trabajo, podemos resumirles que es nuestro entender, que el 
intercambio de ideas en el marco de un proyecto de carácter 
interinstitucional como este que lanzamos, favorece el 
crecimiento individual y comunitario de los actores 
involucrados, quienes podrán en un espacio de plena 
libertad, manifestar sus ideas y opiniones, aprendiendo a 
valorar no sólo las diferencias en criterio y pensamiento, 
sino que además les permitirá enriquecerse tomando 
distintas opiniones y fortalecer así su concepto de condición 
de sujeto de derecho y emprender el camino del ejercicio de 
sus derechos, con el objetivo que esos postulados puedan ser 
definitivamente garantizados y cumplidos en todos los 
ámbitos de la sociedad. En tal sentido les presentamos a 
continuación los objetivos concretos del mismo y un 
resumen de cuáles serán las actividades que realizarán los 
adolescentes bajo esta actividad, e invitamos además a todos 
ustedes a recorrer la próxima edición impresa de "Seguir 
Soñando", hacia finales de este año, donde estaremos 
publicando todo el trabajo realizado por los chicos y las 
conclusiones a las que se fueron llegando luego de los debates 

de cada grupo de trabajo. Los esperamos… 

LOS OBJETIVOS DEL PROYECTO

I) Promover desde un espacio educativo no formal 
interinstitucional, los Derechos de los Niños, 
Niñas, Adolescentes y Jóvenes enunciados en la 
Convención Internacional sobre los Derechos del 
Niño.

II) Generar un espacio de participación e 
intercambio con adolescentes y jóvenes de 
diferentes instituciones sociales, culturales y 
educativas, en pos de la promoción y protección de 
dichos derechos.

LAS ACTIVIDADES PROPUESTAS

La primera actividad que se propone para el proyecto 
y que deberán llevar adelante tanto los alumnos como 

los docentes de las Instituciones que participen del mismo, 
consistirá en tomar contacto con la Convención sobre los 
Derechos del Niño. Muchos niños, niñas, adolescentes y jóvenes 
no tienen conocimiento alguno de la existencia de esta normativa 
fundamental de carácter constitucional, e incluso hay docentes 
que no logran comprender bien el real alcance de la misma, por ello 
se sugiere que una primera instancia, el acercamiento a la misma 
será vital para el desarrollo de las actividades subsiguientes. 

Así se propone realizar un trabajo grupal donde los alumnos y 
docentes involucrados puedan acceder al material para su lectura, 
el debate y la reflexión, alcanzando un producto final a modo de 
síntesis de cada grupo que luego será expuesto en plenario para que 
todos tengan la posibilidad de conocer lo que cada grupo produjo y 
piensa en relación al contenido del material. 

Para este trabajo primario, desde este espacio se proponen trabajar 
y analizar 11 artículos específicos de la Convención, elegidos 
especialmente por su importancia. Esta elección no es arbitraria y 
tiene su base fundada en la elección de aquellos derechos 
primordiales y que resultan ser los más vulnerados por la sociedad. 

Además, los participantes podrán ampliar o recortar el alcance de 
los mismo, según las necesidades de trabajo de cada grupo, 
pudiendo ser trabajados en forma individual cuando las 
necesidades así lo requieran. Además se entregará material 
adicional con una descripción de cada uno de los artículos y una 
breve explicación, para pasar luego a la actividad concreta que 
deberán realizar los adolescentes...

Los derechos del niño...
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Los chicos comienzan a trabajar...

Al cierre de esta edición los jóvenes comenzaron a desarrollar las distintas actividades propuestas por el 
proyecto y dentro del Taller de Comunicación Social reflexionaron acerca de los derechos de los niños, derechos 
que fueron seleccionados y preparados para que pudieran ser trabajados por ellos. Lo que sigue a continuación 
es una breve síntesis del trabajo realizado por los alumnos a modo de muestra, ya que la misma en toda su 
extensión será publicada en la próxima edición digital e impresa de nuestra revista:

Los derechos y los chicos...

Los derechos del niño...

"Sobre esto se puede pensar muchas cosas, yo creo que puede ocurrir 
por muchas necesidades, falta de un hogar, de alimentos, de 
explotación, de agresión al niño, etc., desde mi punto de vista esto se 
puede cambiar llevando a los responsables a los lugares marginales y 
que sientan lo mismo que los pobres" Matías A.

"Yo creo que el gobierno debería hacer mas controles en los hospitales, 
dar mas alimentos y dar trabajo a los padres" Braian A.

"Es una pena que mueran chicos, el Estado se debería ocupar de 
ellos, tendrían que poner salitas en los barrios pobres para poder 
controlar a las embarazadas y a los chicos pequeños" Claudio S.

"Yo pienso que el gobierno se tiene que poner las pilas, se podría 
ayudar a los padres dándoles una beca, yendo un médico a las casas 
para ver como están los chicos y si les falta nutrirlos" Sebastián L.

"Creo que el gobierno debe atender a la gente de abajo con planes, 
trabajos y controles" Abel F.

“Yo me siento mal porque hay gente que no se merece la muerte" 
Marcelo C.

"Yo siento mucho dolor, tristeza por tanta gente que ha de morir" 
Jorge S.

"Siento lástima por las almas perdidas en vano" Ricardo B.

"Lo que siento es pena porque en ese momento muere uno de 
nosotros, me gustaría que allí estén las personas que arman los 
enfrentamientos" Matías A.

“Las personas que no saben leer ni escribir, en un futuro no van a 
poder conseguir trabajo" Guido Z.

"Yo creo que los van a discriminar y no van a poder conseguir 
trabajo" Claudio S.

"Además de no conseguir trabajo no van a poder conocer algunas 
cuestiones que tienen que ver con su salud" Sebastián L.

“Me da pena y bronca, el gobierno debería ir con un micro y llevarlos 
a un hospital, atenderlos, darles de comer, y llevarlos de vuelta con 
sus padres o a una comunidad" Sebastián L.

"Creo que los padres también son responsables porque no los cuidan, 
muchos los mandan a trabajar, a limpiar vidrios por unas monedas" 
Matías A.

"Tener un buen estado de salud permite aprender sin problemas en la 
escuela. Hay que cuidarse y visitar al médico" Jonathan G.

"Es bueno tener buena salud para estar bien, para estar contento, 
para poder trabajar y poder estudiar, en suma es bueno estar bien de 
salud sino uno no puede hacer nada" Abel F.

DERECHO A LA VIDA DERECHO A NO PARTICIPAR EN GUERRAS

DERECHO A LA EDUCACIÓN

DERECHO A LA SALUD

Con los alumnos se trabajó sobre la mortalidad infantil 
en nuestro país… Sobre el tema ellos opinaron: 

Todos los alumnos respondieron en el punto del 
significado de las guerras, en que las mismas no servían 
y que sólo benefician a los gobiernos que participan de 
ellas y sobre lo que ellos sienten en relación a los 
conflictos armados dijeron:

Uno de los puntos trabajados es el qué pasa en una 
sociedad con aquellas personas que no saben leer ni 
escribir. En relación a ello, los chicos expresaron: 

Sobre los sentimientos de ver a chicos en la calle, en mal estado de 
salud, y acerca de la importancia de tener buena salud, los chicos 
expresaron:

9
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“… es un esfuerzo humano" Jorge Ch.  

"… ganarse la plata dignamente" Emanuel C.

"…es algo muy importante para poder ser indepen-
diente y mantener tus necesidades vos mismo" 
Gonzalo C.

"… es una acción para poder vivir" Walter L.

"… para mi es algo importante porque toda la vida no 
podes andar en la joda y uno algún día va a tener que 
trabajar" Adrián M.

"… es un esfuerzo de una persona para poder ganar 
dinero para vivir" Jonathan G.

"… es un objetivo porque jamás tuve uno (decente) 
pero más allá de eso pienso que es un espacio que te 
deja crecer, sea el trabajo que sea. Yo estoy muy 
ansioso esperando unos permisos laborales…
y todo este tema me crea un clima de expectativas, sin 
dejar de lado que asumí que no solo es para probar 
sino que ya estoy decidido a que también voy a 
aprender de esta nueva experiencia" Eduardo A.

"… para mí el trabajo significa conseguir dinero 
esforzándose, poniendo tu voluntad para hacer de él 
una rutina diaria para no llegar a cansarte por lo que 
te pasa o por lo que hacés… es más un acto de 
crecimiento y responsabilidad" Alfonso S.

"… es una forma de seguir un proyecto para 
independizarse uno mismo" Jorge P.

“… el trabajo es importante porque podes alimentar 
a una familia" Juan G. 

"… significa hacer las cosas bien, siempre y cuando 
trabajes honradamente, también es un esfuerzo que 
hace uno para mantener a su familia" Nicolás R.

"… es un esfuerzo para una persona para poder 
ganar dinero para vivir" Jonathan G.

"… esto lo digo porque me lo dijeron, el trabajo es 
salud para todos los que trabajan, ya que todo se 
consigue con trabajo" Alejandro E.

"… es responsabilidad que uno toma, es un esfuerzo 
que uno hace para conseguir dinero para sus 
necesidades" Emanuel Q.

"… es una acción que realiza el ser humano para 
conseguir dinero para comer, para ropa y 
electrodomésticos" Claudio A.

"… significa madurar para la persona y 
responsabilidad, voluntad" Cristian S. 

"… es dignidad" Ramón C.

Según el diccionario el trabajo significa: esfuerzo humano aplicado a la producción de la 

riqueza, trabajar es ejercer una profesión, arte u oficio. Poner fuerzas para vencer 

alguna dificultad.  Desde el taller de Comunicación Social reflexionamos y analizamos la 

situación laboral de los jóvenes en la actualidad. En primer lugar pusimos sobre la mesa lo que 

significa el trabajo para nuestros jóvenes y esto es lo que opinaron ellos: 

¿QUE ES TRABAJAR?

UNA NUEVA ACTIVIDAD DE REFLEXIÓN...

TRABAJO ESPECIAL

Jonathan E. trabajando en el armado de la revista... 
 Los jóvenes y el trabajo...

Como ya es costumbre en el ámbito escolar trabajamos con los chicos aquellos temas 
relacionados directamente con sus vidas, con sus realidades y con aquellas 
necesidades que experimentan hoy dentro de la Institución y aquellas que sin duda 
serán de importancia al momento de salir en libertad. El tema de la entrega de hoy, 
"el trabajo" es sin dudas uno de los más importantes y controversiales de nuestra 
realidad actual y más aún para los adolescentes…



Los jóvenes tuvieron la posibilidad de sentir lo que 
es ganarse el dinero trabajando dignamente. 
Muchas veces  con changas mal pagas, trataban de 
"zafar" de la dura realidad que hoy los coloca en la 
categoría de "privados de libertad". Otros en 
cambio no saben lo que es trabajar:

Para que los jóvenes logren tener una salida 
laboral concreta al salir en libertad, es necesario 
sin dudas que puedan aprender un oficio acorde 
con las necesidades del mercado laboral actual. 
Así, charlando y consultándolos sobre cuáles 
serían los oficios que más les interesaría aprender 
y que creen que les darían la oportunidad de 
incluirse laboralmente, ellos opinaron: 
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“… hasta ahora nunca trabajé y no sé como me 
sentiría" Adrián M.

"… en realidad nunca trabajé" Eduardo A.

"… nunca trabajé " Jonathan G. 

"… sí, trabajé de peón de albañil y me sentí muy bien. 
También trabajé en una fábrica de pescado..." 
Walter L. 

"… trabajé varias veces ayudando a mi viejo, en 
albañilería y pintura. Me sentía muy bien, pero era 
chico y más que nada iba a acompañar a mi viejo 
más que a trabajar" Gonzalo C. 

"… una vez trabajé en el Alfaro, sembrando vegetales 
y no me sentí mal"  Emanuel C.

“… trabajé lavando autos y me sentí 
maravillosamente" Jorge Ch.

"… yo trabajé en pintura" Ramón C.

"… trabajé de vendedor ambulante y de limpieza en 
una concesionaria y me sentí muy bien" Cristian S.

"… yo trabajé de ayudante de albañil, me sentí raro, 
como que no me daba para hacer fuerza, así que me 
sentía sin ganas de hacer nada" Claudio A.

"… trabajé de carpintero, panadero y me sentí muy 
bien, cómodo y seguro de lo que hacía" Emanuel Q.

"… trabajé de chapista con mi viejo y uno se siente 
bien a pesar del cansancio que causa" Alejandro E.

"… nunca trabajé" Jonathan G. 

 "… una vez trabajé de mecánico y me sentí muy bien 
porque me gusta la mecánica" Juan G.

"… sí trabajé varias veces y me sentí bien, no por el 
trabajo sino porque conseguía cosas y como me había 
tomado la responsabilidad me sentía útil y alegre. 
Ojo no es fácil cambiar y acostumbrarse a cualquier 
trabajo y el no tener estudios y problemas con la 
justicia te llevan a tener malos trabajos" Alfonso S.

“Yo albañil" Jorge Ch.

"No sé que oficio me gustaría aprender, pero me 
gustaría el día de mañana ganarme la plata 
dignamente"  Emanuel C. 

"Primero quiero estudiar para poder tener una oficio 
mejor del que podría tener hoy en día" Gonzalo C. 

"Me gustaría estudiar para Arquitecto, porque me 
atraen las obras" Walter L.

"Me gustaría aprender a arreglar motos" Joni G. 

"Sería bueno aprender a construir o a diseñar casas, 
pero en realidad mi meta es recibirme y trabajar para 
la gente de la calle" Eduardo A.

"Me gustaría aprender y ser Ingeniero, porque se 
gana bien y vas a poder a sobrevivir bien" Adrián M.

"Me gustaría aprender mecánica porque me gustan 
mucho los autos" Nicolás R. 

"A mí me gustaría ser corredor de autos porque me 
gustan mucho los autos" Juan G.

"Me gustaría ser contador público" Jorge P. 

"El oficio que me gustaría aprender no es uno en 
especial, sino uno que me de plata para vivir, no para 
sobrevivir sino para disfrutar y poder mantener a mi 
hijo y a mi señora" Alfonso S.

"Por supuesto, me gusta trabajar en actividades 
aquí, uno aprende a hacer algo nuevo" Alejandro E.

"No importa que actividades, pero sí me gustaría 
porque la idea es mantenerse ocupado y aprender 
algo" Emanuel Q. 

"Me gustaría cortar el pasto, pintar y todo aquello 
que se pueda hacer para poder pasar el tiempo y 
aprender" Claudio A. 

"Me gustaría participar en actividades como 
carpintería y panadería" Cristian S. 

 Los jóvenes y el trabajo...

LA EXPERIENCIA DE TRABAJAR

APRENDER UN OFICIO
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Walter L. trabajando en el 
      armado de la revista... 

Matías A. y Diego C. 
trabajando en el armado
de la revista en la Pc... 
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"… sí, porque tenés un sueldo y hoy en día si no tenes 
plata no sos nadie" Walter L.

"… con el trabajo se puede salir adelante porque uno 
se maneja su propio dinero y si el trabajo no es malo y 
se sabe administrar la ganancia, de a apoco se puede 
ir progresando para tener una vida mejor de la que 
tendría si no tuviera trabajo" Gonzalo C.

"… el trabajo en la vida es todo, sino no podés vivir 
como tiene que ser " Adrián M.

"… yo pienso que un trabajo en definitiva te ayuda y 
mucho, porque hoy por hoy es la única salida (legal) 
que existe para salir adelante" Eduardo A.

"… sí, con el trabajo se puede salir adelante" Juan 
Emanuel C.

"… trabajando se puede ir a todos lados, porque si 
trabajás podés hacer lo que quieras" Cristian S.

"… yo pienso que con el trabajo se puede salir 
adelante porque podés tener derechos y ayudar 
además a tu familia" Claudio A.

"… yo pienso que el trabajo es muy importante, 
porque después del estudio la otra forma de progresar 
es con el trabajo" Jorge P.

"… trabajando se puede vivir tranquilamente y llegar 
a concretar lo que uno quiere" Emanuel Q.

"… con el trabajo uno puede conseguir lo que quiere y 
bien" Alejandro E.

"… con el trabajo te conseguís la plata 
honradamente" Nicolás R.

"… con el trabajo podemos comprar las cosas para 
nuestra familia y te ayuda a no tener problemas con 
la policía" Juan G.

"… si hacés las cosas y vivís pensando en lo que 
ganas y administrando la plata de a poco salís 
adelante, pero hay que saber esperar y no gastar más 
de lo que ganas" Alfonso S. 

"Hoy no veo muchas oportunidades y sé que la 
Argentina es muy rica, no sé por qué pero no se puede 
hacer nada" Adrián M.

"En la Argentina hay oportunidades, sólo hay que 
buscarlas, yo no conozco el interior pero si Bs. As. El 
que no trabaja es porque no quiere" Eduardo A.

"No sé, no estoy al tanto de lo que pasa del otro lado" 
Walter L.

"En nuestro país no sobra mucho el trabajo pero yo 
creo que si uno pone toda la voluntad y se la rebusca 
para poder trabajar de algo lo consigue, oportunidad 
tenemos todos" Gonzalo C.

"Muchas oportunidades no hay pero el que quiere se 
las arregla en algo"  Emanuel C.

"Capaz que trabajo si lo busco, lo tengo" Jorge Ch.

"Lo veo como algo perdido, lamentablemente está 
jodida la situación" Jorge P. 

"El trabajo en la Argentina hoy sé que es duro de 
conseguir y las oportunidades están no sé si para 
todos. Pero hoy yo lo digo así porque la oportunidad la 
tuve de estudiar y no la aproveché y quizás hoy 
tendría algo, pero yo hice lo contrario" Alfonso S.

"Hay mucha explotación a menores de edad y a la 
gente la hacen trabajar por unas monedas sin pensar 
que tienen una familia que alimentar" Nicolás R.

“No hay mucho laburo en Argentina" Jonathan G. 

"El trabajo está bien, lo que no esta bien es que le dan 
trabajo más a los extranjeros que a los argentinos. Si 
estuviera pareja la cosa estaría mejor para todos" 
Alejandro E.

"Aquí hay trabajo, oportunidades nunca faltan. Sólo 
hay que poner voluntad" Emanuel Q.

"Yo de mi parte veo que en la Argentina no hay mucho 
trabajo. Sí veo oportunidades de conseguir trabajo, 
pero hay que buscar mucho " Claudio A.

"En la argentina hay trabajo para el que quiere 
trabajar" Cristian S.

 Los jóvenes y el trabajo...
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El futuro de los jóvenes alojados en un 
Instituto de Máxima Seguridad está "atado" 
fundamentalmente a los contextos sociales en 
los cuales ellos vivan una vez que terminen de 
cumplir su medida judicial. 
Sin duda el trabajo es clave para salir 
adelante y vivir una vida digna y en libertad. 
Para saber qué piensan nuestros jóvenes 
acerca del trabajo como posibilidad o 
alternativa a una vida de persecución y 
pérdida de l ibertad, char lamos y 
reflexionamos con ellos sobre el tema… 

Sin dudas no podíamos obviar en el debate, 
las impresiones o visiones que los adolescentes 
tienen sobre la actividad laboral en nuestro 
país y en los tiempos que vivimos… Así, surge 
sin dudas que la opinión de nuestra Argentina 
laboral desde los ojos de un joven privado de 
su libertad es muy particular… Aún así, y a 
pesar de estar alejados de la "calle", ellos 
tienen una impresión de la realidad laboral 
que se vive afuera que proviene de sus 
familiares, de sus amigos, de la gente que 
conocen, que en muchos casos sufren la falta 
de empleo, o bien sobreviven como muchos 
argentinos del trabajo precarizado y mal 
pago… 

EL TRABAJO Y EL FUTURO EL TRABAJO EN LA ARGENTINA
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"… claro que me gusta, me gustaría saber 
albañilería para salir sabiendo algo" Adrián M.

"… me gustaría estar en la cocina, ya que en otro 
instituto en el que estuve aprendí a cocinar" Juan 
G.

"… me gustaría participar en mantenimiento 
para poder ayudar y así aprender" Alfonso S. 

"… a mí me gustaría salir a cortar el pasto, seguir 
con el taller que estamos construyendo que hasta 
ahora quedó por la mitad. Esiiii una forma ya de 
salir sabiendo algo, no sólo salir y saber que cuatro 
muros no te enseñan nada"  Emanuel C.

"… a mí me gustaría trabajar de albañil acá como 
lo hacen otros pibes" Jorge Ch.

"… claro que me gusta, de hecho lo hago muy 
seguido y salgo con la gente de mantenimiento del 
Instituto para ayudar a terminar unos talleres 
que están dentro del lugar y creo que esto esta bien 
porque es una de las cosas que sé hacer" Gonzalo 
C.

"… me gustaría salir a cortar el pasto por ejemplo"  
Jonathan G.

"… acá haría cualquier cosa" Eduardo A.

"… me gustaría mucho participar de la actividad 
como salir a cortar el pasto, ir a trabajar a la 
cocina, en la panadería o en albañilería, porque 
uno con el tiempo aprende y eso después te 
favorece para obtener la libertad" Nicolás R.

Desde que comenzó el proyecto de 
apertura institucional, dentro del 
establecimiento los jóvenes comenzaron a 
tomar distintas responsabilidades en el 
que hacer y la convivencia diaria, y que a lo 
largo de todo este proceso aportaron 
además como resultante para muchos de 
ellos la posibilidad de llevar adelante 
diferentes actividades laborales dentro de 
la Institución. 
Acerca de dicha posibilidad, de esta valiosa 
oportunidad de ser parte de un proceso de 
adiestramiento y crecimiento personal en 
actividades laborales, los alumnos 
expresaron: 

TRABAJANDO EN EL INSTITUTO

 Los jóvenes y el trabajo...
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Cristian S. preparando la pintura del salón de computación...

Cristian S. pintando las aulas de la escuela...

Edgar A. Y Cristian S. reorganizando los depósitos...

Claudio A. realizando trabajos de limpieza...



El espacio de la escuela...

 El espacio del CEA...14
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Desde el CEA 714 trabajamos con los chicos el tema de "Las Fiestas Patrias" con el motivo de 
hacer conocer y concientizar  a los mismos sobre la importancia y el valor histórico de dichas  
fechas para la formación de la identidad  nacional. Durante los últimos años, la pobreza de los 
contenidos, la exigua formación profesional de los docentes y la falta de una seria y comprometida 
política educativa por parte del gobierno, contribuyeron a la decadencia de la educación de los 
niños y adolescentes que han perdido, entre otras cosas, el sentido que tienen las fechas patrias... 
Está en nosotros, es más, es nuestra obligación instalar la inquietud en nuestros alumnos, de 
conocer y valorar la historia de nuestro país. No debemos olvidar que estos jóvenes serán la 
generación que en pocos años, en menor o mayor grado, lleven adelante cada uno desde el lugar 
que le toque, nuestra nación… Recordemos que los pueblos que no tienen memoria, corren el 

riesgo de cometer los mismos errores. Está en nosotros, desde nuestro humilde lugar, hacer algo al respecto… Todavía 
estamos a tiempo…   (Irma Nicola) 

Las fechas patrias...

(Por Matías A.)

Las fiestas de la patria no son como otras, sino que son 
mucho más importantes por el hecho de que fueron 
momentos muy importantes para nuestro país.

Es por eso que cada año se festejan distintos 
acontecimientos, como el del 25 de Mayo, Día de la Patria, o 
como el 9 de Julio, Día de la Independencia. Además se 
festejan el 17 de Agosto, conmemorando el día de la muerte 
del General San Martín, el 20 de Junio, como el Día de la 
Bandera y también festejamos el 11 de Septiembre como el 
Día del Maestro gracias a Sarmiento. 

En fin, gracias a todos estos hechos la Argentina pudo ser 
libre y logró además ser un país digno. Por eso es que son 
muy importantes estas fechas para nuestra historia, y por eso 
se festeja cada año que transcurre.

Para mi punto de vista la fecha más importante de todas, es 
la del 9 de Julio, Día de nuestra Independencia, porque 
gracias a los grandes corazones de las personas que lucharon, 
aún poniendo en riesgo sus vidas, para que nuestro paí
s fuera libre de los españoles hoy podemos ser un país libre en 
el mundo. Hay que destacar que sin ellos quien sabe que sería 
de nosotros, quizás hasta el día de hoy los españoles 
seguirían al mando de nuestro país, de nuestra Argentina. 

Ahora con esto quisiera cerrar. Les voy a hacer una pregunta 
a todos ustedes que lean este escrito, porque mientras 
escribía me vino a la mente una cosa… Yo no quiero que me 
la respondan, sólo quisiera que se la respondan a sus propios 
corazones… Ahora bien… si todas esas personas, o mejor 
dicho esos grandes héroes, lucharon para que nuestro país 
fuera grande, fuera nuestro, ¿por qué hoy estamos como 
estamos…?, ¿por qué hacemos lo que hacemos con la 
Argentina…?  Muchas gracias a todos…  Matías A.

(Por Iván L.)

Festejamos año a año las fechas patrias para recordar la 
importancia de hechos que fueron cambiando para bien a 
nuestro país... 

Recordamos también a personas que lucharon por 
hacernos libres y mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de nuestro país, y a otros que defendieron 
nuestra soberanía de países que intentaron invadirnos...

No tan lejano en el tiempo, nos acordamos por ejemplo, de 
héroes anónimos que perdieron sus vidas, tratando de 
recuperar nuestras Islas Malvinas...               (Iván L.)

TESTIMONIOS

Matías A. junto a Diego C. y Marcelo C.
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CEA Nº 714

Como ustedes ya saben nuestra revista siempre ha intentado ser el reflejo de todo lo que nuestros 
adolescentes piensan, quieren y hacen, por ello desde este espacio se ha impulsado siempre la 
participación de todos los actores institucionales con el objetivo de enriquecer la visión del trabajo 
que se realiza y que realizan nuestros alumnos. En esta oportunidad, y como ya es una costumbre 
en nuestra publicación, el Centro Educativo de Adultos Nº 714 (CEA), nos presenta desde el 
trabajo áulico la expresión libre de sus alumnos, de la mano de una nueva docente que se suma al 
equipo, la seño Eleonora Bianchi, a quien en nombre de todo el servicio educativo del 
"Almafuerte" le damos una calurosa bienvenida… 

"La poesía es el reflejo del 
alma… la mejor manera de 
abrir el corazón y expresar 
l o s  m á s  p r o f u n d o s  
sentimientos, esos que 
siempre serán nuestros y 
´libres´...

Desde esta página, les 
abrimos las puertas para 
que nos conozcan y 
esperamos que lo disfruten 
tanto como nosotros…”

        Eleonora Bianchi 

REFLEJOS DEL ALMA

ACRÓSTICOS  (Por Emanuel D.)

A MI MADRE  (Por Ezequiel R.)

adre, vos estuviste en todo momento

mi lado. Nunca me

ejaste, y yo te

e amo y nunca te olvidaré. Yo tu hijo

manuel, quien te lleva presente en todo momento. Te doy las gracias por 
aguantarme...  Como soy y te pido perdón por no ser como me soñaste… 
¡Perdón!          Simplemente Ema de Moreno…

M
A
D
R
E

            aestras Eleonora y Stella

 gr        cias por enseñarme cosas

 qu        no sabía, porque

pen      aba en otras cosas. Bueno, 

   o      ra cosa, espero que les guste

            ealmente este escrito

  p         ra mis dos maestras, porque es sincero y brota de mi corazón…
            ¡Gracias por todo!     Simplemente Ema de Moreno… 

M
A
E
S
T
R
A

Hoy quiero hacerle saber por intermedio de y a través de esta carta, lo mucho que la amo, lo mucho que la quiero, lo mucho 
que la sueño, lo mucho que la pienso y que no me puedo olvidar de usted. Porque si usted me faltara querida madre, mi vida 
no tendría sentido porque para mí es como el aire que respiro y me da vida, como mi corazón… Gracias a usted sigo vivo, 
como las personas con las que camino, como los ojos con los que la miro sonreír cada vez que estamos juntos, como todo eso 
y mucho más… 

Cada día que pasa la amo más y más. Es por eso que en este momento derramo mis sentimientos y mis pensamientos 
uno tras otro en este simple papel… ¡¡¡Madre la amo…!!! Su hijo Ezequiel

 El espacio del CEA...
PAG
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(Por Abel F.)

Hola señores lectores, nuevamente me hago presente en la 
revista dando mi opinión porque este año logramos tener 
mucho más contacto con los docentes y pudimos lograr 
almorzar con ellos los días que nos corresponde ir a la 
escuela. Y bueno yo he podido tener un allí un diálogo más 
profundo con ellos o sea con los docentes, un diálogo que 
nunca me imaginé que iba a poder tener, conociéndolos a 
ellos profundamente tanto como ellos a nosotros. Bueno, 
este es un logro que pudimos alcanzar gracias a los docentes 
del instituto, de los que estoy muy orgulloso. Ellos son 
Marcelo, Emiliano, Marta, Eleonora y la seño Irma…

(Por Claudio S.)

Cuando me dieron la posibilidad de ir a comer con los 
docentes me pareció un momento muy grato, un momento 
distinto donde me sentó muy cómodo. Allí pudimos hablar 
de muchas cosas aparte de compartir la comida… 

(Por Wenseslao V.)

A mi me parece bien, nos dan una posibilidad de salir de las 
piezas y no estar tanto adentro, además me parece bien poder 
hablar con los docentes de la familia…de la escuela…del 
futuro mientras almorzamos…

Desde el comienzo del presente ciclo lectivo y como parte de las actividades del Servicio Educativo del Instituto dos 
docentes del mismo almuerzan en un sector especial con un joven alojado en el Almafuerte. La idea ya había sido puesta 
en marcha el año pasado por la Dirección del Instituto, cuando los integrantes del Equipo Técnico rotaban y recibían en 
su espacio a algún adolescente para compartir el almuerzo juntos… 

Este año y en forma diaria esta iniciativa fue tomada por los docentes (Irma Nicola, Marcelo Arizaga, y en ocasiones 
Emiliano Erretegui), quienes generando un clima ameno, cálido y familiar reciben a diario a los distintos jóvenes para 
compartir un momento distinto. Así, durante los almuerzos las charlas son de lo más variadas, los jóvenes y los 
docentes dialogan sobre distintos temas, permitiendo que se hagan presente temas como la familia, la escuela, los 
amigos, los proyectos futuros y la convivencia dentro del instituto. 

Cabe destacar que la comida servida es excelente, como así también la amabilidad y atención prestada por los 
Asistentes de Minoridad, quienes a diario nos acercan los ricos platos que prepara la cocina del Instituto y permanecen 

atentos a cualquier necesidad o pedido nuestro…

Sin duda alguna, estos almuerzos compartidos 
refuerzan el lazo con los alumnos, quienes demuestran 
permanentemente que se sienten muy satisfechos y 
alegres por estar allí, compartiendo juntos cada 
mediodía. Así opinan los chicos de este nuevo espacio 
al que se ha sumado el servicio educativo…

ALMORZANDO CON...

Los chicos y los docentes comparten un nuevo espacio...

 Almorzando con...

Walter L. compartiendo el almuerzo
junto a los docentes...
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UNA TARDE DE TEATRO

“Oficio Violento”

Rodolfo Walsh, es el autor de esas 
líneas, escritor y periodista, quien 
fuera asesinado el 25 de marzo de 
1977, luego de hacer publica una 
carta dirigida a la junta militar 
que había asaltado el poder un 
año antes. En esa misiva Walsh, 
denunciaba los atropellos de la 
dictadura militar, tanto de 
violación a los Derechos Humanos como económicos.

Junto a Gonzalo C. y Antonio M. y por invitación del profesor Julio Ruiz 
encargado de Cultura de la Subsecretaría de Promoción y Protección de los 
Derechos del Niño, concurrimos, el pasado martes 29 de mayo al teatro 
Argentino de la ciudad de La Plata, para ver la obra "Oficio Violento". La 
misma se llevó a cabo en el marco de "Teatro, Memoria e Identidad a 30 a 
años del asesinato de Rodolfo Walsh".

Participaron de la función además de los jóvenes del Almafuerte, otros 
adolescentes provenientes del Registro de Ubicación y del Instituto Brown, 
ambos también dependientes de nuestra Subsecretaría.

La obra recorre distintos aspectos de la vida de Walsh y centra su acción en la 
carta que el escritor y periodista enviara a la Junta Militar;  alcanzando el 
terrible momento de su asesinato y la desaparición de su hija Viky. Todo 
acompañado por un audiovisual impactante que rescataba imágenes por 
demás crudas de aquella dictadura militar en nuestro país.

La puesta en escena y dirección de "Oficios Violentos" está a cargo de Juan 
Bozzarelli y los actores que llevaron adelante la muestra fueron: Nora 
Pérez, Javier Guereña y Pablo de la Fuente, quienes luego de la función 
dialogaron en exclusiva con "Seguir Soñando" comentando la importancia 
que tiene este tipo de actividades ofrecidas a jóvenes y adolescentes en un 
marco de trabajo para acercar la verdad y rescatar la memoria. Durante la 
charla surgió la posibilidad de trasladar esta excelente obra al Almafuerte, 
para que pueda ser vista por todos los jóvenes alojados en el establecimiento, 
a lo que actores accedieron de inmediato y prometieron hacer las gestiones 
necesarias para alcanzarlo y hacer realidad nuestro anhelo…

De "Oficios Violentos" participan además: En escenografía y vestuario: 
Claudio Boccia; con Música Original: Daniel Gismondi; en Preparación 
Corporal y Coreografía: Liliana Ogando; como Asistente de Dirección: 
Nelly Otero; y en la realización Audiovisual: Gustavo Alonso.

Sin duda alguna esta maravillosa jornada cultural que pudimos realizar 
junto a nuestros alumnos, sigue enriqueciendo la labor diaria de quienes 
creemos que es fundamental en el proceso de reinserción de los jóvenes, el 
permitirles y posibilitarles durante su institucionalización, el acceso como 
cualquier otro adolescente a actividades de carácter educativo, recreativo y 
cultural que fortalezcan su espíritu y promuevan su crecimiento personal... 
Por ello agradecemos enormemente a toda la gente del Teatro Argentino por 
su valiosa colaboración... 

"… En 1964 decidí que de 
todos mis oficios terrestres, el 
violento oficio de escritor era el 
que más me convenía. Pero no 
veo en eso una determinación 
mística. En realidad, he traído 
y llevado por los tiempos; 
podría haber sido cualquier 
c o sa ,  aún  aho ra  hay  
momentos en que me siento 
disponible para cualquier 
aventura, para empezar de 
nuevo, como tantas veces…”

Rodolfo Walsh
 Una tarde de Teatro...

Fuimos al Teatro Argentino y vimos una 
obra de teatro en memoria de los 30 

años del asesinato de Rodolfo Walsh…

Los chicos junto al elenco de la obra...
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PRESENTACIÓN DE SE

Esperada con  mucha  ansiedad  por toda la comunidad del             
de "Seguir Soñando".  Sí… fue  el pasado miércoles 28 de  
visitas de nuestro  establecimiento y en presencia de gran 
del  establecimiento   y   otros   invitados  especiales  se 
publicación. En esta nota les acercamos los momentos 

Eran las 14 hs de ese miércoles 28 de marzo tan esperado, los 
invitados comenzaban a llegar a nuestro Instituto y se iban 
acomodando en el salón de visitas. Todos estábamos ansiosos por esta nueva 
presentación, por esta nueva edición de Seguir Soñando Impresa… 

Junto con los invitados comenzaron a salir los adolescentes, que llegaban de 
los 3 pabellones con los que cuenta el Instituto y quizás en una de las pocas 
veces en las que comparten un espacio en común, se podía ver cómo las 
manos se estrechaban… los abrazos cruzaban todo el salón… los chicos se 
encontraban nuevamente todos juntos… Así comenzaba esa tarde de 
marzo, así presentábamos la Revi número 8… 

Cabe mencionar que esta edición de nuestra revista impresa tiene un 
condimento especial… Es la primera de todas las que han salido en la que los 
adolescentes participan en su armado y confección final. Para ser más 
precisos la misma salió de la imprenta en paquetes por pliego, y los alumnos junto a los 
docentes, fuimos los encargados de compaginar los distintos pliegos, de los 600 
ejemplares que fueron impresos, para luego pasar al plegado y abrochado central de los 
mismos. De esta manera y habiendo programado esto con la misma imprenta, con el 
objetivo de alivianarles a ellos el trabajo que desinteresadamente realizan y con la 
intención de que nuestros alumnos pudieran comenzar a aprender los primeros pasos 
del oficio gráfico, así, salía la Edición Nº 8 de "Seguir Soñando" Impresa… una 
edición sin dudas con sabor especial… 

Comenzaba entonces el tiempo del intercambio. Los adolescentes se entrecruzaban 
con los invitados y charlaban sobre los alcances de la publicación, el material que 
incluía esta nueva edición, en qué sección participaba cada uno, etc., etc.… Fue allí 
donde nuestros alumnos pudieron disfrutar de un momento grato junto a los invitados, 
un momento de compañía, intercambio, reflexión y análisis de esta nueva revista, un 
momento que quedará grabado en cada uno de ellos.

Luego, y como ya es una costumbre, Marcelo profe de Comunicación Social, se dirigió 
a todos los presentes en un pequeño discurso a modo de presentación y agradecimiento, 
a los alumnos por el trabajo realizado y a los invitados por su presencia… Dando 
además apertura al refrigerio que prepararan en el Instituto y que constara de café, jugo, 
galletitas y algunas confituras preparadas para la ocasión por los chicos en panadería… 

Así y luego de una jornada muy emotiva, se procedió al cierre del evento, agradeciendo 
la presencia de los invitados e instándolos a que continúen visitándonos cuando deseen 
hacerlo… 
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A continuación, les transcribimos algunas de las reflexiones que 
escribieron los alumnos luego del evento… 

(Por Diego C.)

Hola me llamo Diego, me encuentro alojado en el Instituto Almafuerte y participo de 
nuestra revista "Seguir Soñando". 

Ahora me gustaría contarles cómo pasé la fiesta que se hizo cuando entregamos la revista 
nueva, la número 8, el miércoles 28 de marzo pasado:

Bueno les cuento que fue muy lindo todo, pude mantener un diálogo con gente de afuera, me 
saqué un par de fotos, de las cuales en una de ellas me encontraba junto a Marcelo, y que 
espero que esa también aparezca en la próxima entrega de la revi.

También quiero contarles, que se encontraban muchas personas y varios pibes de distintos 
pabellones con los cuales compartimos un poco de café, unas pastafrolas y galletitas; 
mientras compartíamos un diálogo con chicas que están estudiando para psicólogas y 
asistentes sociales y que vinieron de visita.

Lamento decirles que me tengo que ir despidiendo y espero encontrarme con ustedes, en alguna otra 
página, un saludo… (Diego)

(Por Emanuel Q.)

La presentación estuvo muy buena ya que pudimos compartir y dialogar con gente de afuera… Para mí 
ese día fue muy especial, porque además había nacido mi hijo Elías, y después de la entrega de la 
revista me llevaron al hospital donde estaba internada mi señora , aquí en La Plata, y pude compartir 
con ella un momento muy especial.

Vamos a seguir con este proyecto siempre, ya que es un lugarcito de nosotros que no hay que dejar 
jamás. Gracias a todos por leernos y respetar lo que escribimos… (Emanuel)

(Por Abel F.)

Bueno señores lectores quería contarles que la presentación de la revista fue una buena oportunidad 
para la gente que escribe en ella, porque allí se pudo mostrar lo que hacen los chicos que están aquí 
internados. Bueno y sobre la gente que vino a la presentación quiero agradecerles por acercarse. 
Nosotros nos sentimos muy bien y espero que sigamos logrando todo esto bueno que hacemos… (Abel)

(Por Claudio S.)

Les cuento que fue una presentación muy buena, estuvo todo muy lindo. A pesar que estuvimos 
poco tiempo igual la pude pasar bien, hablando con gente del afuera y de otro instituto y todo fue 
muy especial. Quiero agradecer a toda la gente que puso su buena voluntad en venir y gracias a eso 
estuvo muy bueno… (Claudio)

GUIR SOÑANDO Nº 8

“ Almafuerte”, y con algo de atraso, volvía la edición impresa 
   marzo,  cuando en una gran fiesta realizada en el salón de 
      cantidad de  amigos,  funcionarios,  directivos,  personal
        presentaba esta nueva edición, la número 8  de nuestra 
           más importantes del evento… 
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NOTICIAS
Desde el 20 al 22 de junio del corriente se llevó adelante en 
la ciudad de Posadas, provincia de Misiones, el Primer 
Encuentro Regional de Educación a Distancia y no 
Formal del MERCOSUR, en el cual se hizo mención al 
Espacio Educativo Interinstitucional no formal "Las 
Grietas" que conformamos junto al Instituto Cerrado 
"Manuel Belgrano" de la ciudad de Buenos Aires. Quienes 
contaron algunos de los aspectos de los proyectos que 
incluye dicho espacio, como ser los Proyectos 
"Terminemos el cuento" y "Yo tengo, tu tienes, el tiene, 
nosotros… derechos", fueron nuestras amigas y 
administradoras del Portal Maestros Sin Fronteras, las 
docentes Pelusa Olivera y Marcela Hereñu, quienes, desde 
dicho espacio están comprometidas con nuestra actividad 
pedagógica que venimos desarrollando en los distintos 
Institutos Penales. 

Dichas Jornadas Educativas fueron denominadas 
ÑEMBO-é que en idioma guaraní significa Educar, y la 
Ponencia de Pelusa y Marcela, cerró el segundo día del 
evento, mientras era seguida con suma atención por cerca 
de 1000 docentes que allí se encontraban presentes… Fue 
durante esta presentación, donde hicieron mención a todo 
el trabajo y los distintos proyectos que ellas patrocinan 
desde el portal, y entre los cuales se encuentran los que 
llevamos adelante en ambas instituciones penales, tanto en 
el Almafuerte como en el Belgrano de capital…

Para quienes estén interesados en obtener mayor 
información de dicho evento y las distintas jornadas de 
reflexión y debate que allí se dieron lugar, les dejamos la 
dirección web de Maestros sin Fronteras, donde nuestras 
colegas y amigas hacen un exhaustivo recorrido del 
Encuentro que tuviera lugar en la provincia de Misiones…

                                 (www.maestrosinfronteras.com.ar)

Nuestra revista "Seguir Soñando Digital", que resulta 
ser nuestra versión en Internet de la publicación 
impresa, cumplió el pasado 25 de junio dos años de vida 
y lo festejó con su número 10 con el cual logró superar 
las 10.000 visitas... Este logro sin dudas se debe al 
aporte incondicional de todos ustedes, de nuestros 
seguidores, y de quienes conforman hoy, al cierre de la 
presente edición, el grupo de 216 suscriptores de todas 
partes del mundo… Por ello no podemos mas que 
agradecerles a todos por el apoyo y las ganas de seguir allí 
del otro lado…

Cabe destacar que "Seguir Soñando Digital" se logró 
montar en la red virtual gracias al proyecto de 
Periodismo Escolar en Internet que tiene el portal 
educativo Educared, de la Compañía Telefónica de 
Argentina. Así, recorriendo nuestra Web podrán 
acceder a muchos de los trabajos realizados por nuestros 
adolescentes que conforman material adicional a la revi 
impresa, y que por cuestión de espacio no se publican en 
la misma. Además podrán bajar todas las revistas 
impresas en formato PDF para que las puedan disfrutar 
como si las tuvieran en la mano… 

Sin dudas, la riqueza del diseño y el contenido de la 
publicación han despertado el interés de muchos 
docentes y profesionales de todo el mundo que visitan y 
bajan nuestras notas para trabajar en las aulas con sus 
alumnos. Así lo demuestran muchos de los mensajes 
que a diario nos llegan a la web, mensajes que podes leer 
y compartir ingresando a cada una de las notas, 
mensajes que conforman ya un aporte más de las más de 
10.000 visitas alcanzadas por "Seguir Soñando 
Digital"…

 SUPERAMOS LAS 10.000 VISITAS

Las novedades del Alma...

“LAS GRIETAS” EN MISIONES

En relación a los proyectos que tenemos en ejecución y de los cuales hemos dado ya extensa difusión en ediciones anteriores, les 
contamos a modo de resumen, que los mismos se encuentran en plena etapa de avance. Así por ejemplo, en este mismo momento y 
dentro del Proyecto “Juntos” por medio del cual los adolescentes mantienen contacto y correspondencia vía correo electrónico con gente 
del “afuera”, podemos citar a Emanuel Q. como uno de los ejemplos más fuertes dentro de esta actividad, quien mantiene hoy unos 8 
contactos simultáneos con amigos de nuestra web que desinteresadamente le escriben y reciben sus cartas... Por otra parte, el proyecto 
“Terminemos el Cuento” avanza hoy en esta edición con una nueva entrega, aportondo en las siguientes páginas, 3 nuevas historias 
para que nuestros lectores puedan participar y darles a cada una de ellas su propio final ... No lo dudes y participá de esta actividad 

enviándonos por email tu propio final... (seguirsoniando@gmail.com)
No te pierdas los cuentos...

 Noticias...

EL AVANCE DE LOS PROYECTOS



Seguimos trabajando bajo el Proyecto “Las Grietas”

TERMINEMOS EL CUENTO...

Como mencionáramos 
páginas atrás, con los 
adolescentes del Instituto 
seguimos trabajando en el 
marco  de l  proyec to  
"Terminemos el Cuento", 
del cual además hemos 
dado ya extensa difusión 
en ediciones anteriores y 
del cual ya participan gran 
cantidad de amigos, 
colegas y suscriptores de 
nuestra publicación. 

En esta ocasión les 
acercamos una nueva 
entrega, consistente en 3 
nuevas historias sin final: 
una de ellas escrita por 
Ezequiel R., otra de 
Esteban V. y por último 
una historia de Emanuel 
D., todas ellas listas para 
que puedan participar y 
sumar sus espíritus 
creativos al de nuestros 
alumnos… 

No lo duden, participen...

Había nacido el bebé, y los padres de la criatura lo llamaron Ezequiel. La familia 
antes de su nacimiento ya tenía seis niños: Andrea, Cristian, Marcelo, Oscar, 
Alejandra y Víctor. 

Toda junta la familia vivía en un ranchito de madera, el padre de los chicos era 
chapista  y quería mucho a sus hijos… Cuando nació Ezequiel por supuesto era el 
más chiquito de todos, pero el tiempo pasaba y para cuando tenía 7 años todos 
seguían creciendo juntos en el rancho. Una noche se había quedado la abuela muy 
tarde en la casa con ellos y luego de haber comido mas menos eran como las nueve de 
la noche y el papá de Ezequiel aún no había llegado del trabajo. Todos estaban muy 
preocupados y de pronto escucharon al lobo ladrar y eso los tranquilizó, porque 
sabían que era él… 

Luego se escuchó que abrieron la puerta e inmediatamente la abuela le dice a la 
mamá de los chicos que no le hable, que no le diga nada, entonces la mamá le dice 
"este va a venir a joder…". Los chicos miraban y no entendían nada, de pronto entró 
el papá y de dirigió directo hacia la mamá y le dijo "calentame la comida", y la señora 
le contestó "calentátela vos…". Siguieron discutiendo y el papá le dijo "yo esta 
porquería no la voy a comer…", entonces intervino la abuela y le dijo que se vaya a 
dormir, a lo que el papá de los niños le contestó en tono agresivo "usted se calla la 
boca…".

Para todo esto Ezequiel, el más chico de todos estaba atrás de la puerta escuchando 
todo lo que pasaba, y entonces el hermano mayor Víctor, se acercó a él y le dijo que 
"qué hacía allí", y entonces él le contó que el papá había entrado "tomado" y que 
estaba discutiendo con su mamá y su abuela. En eso miran los dos hacia la cocina y 
ven que el papá se dirigía hacia ellos, entonces corrieron hacia las camas y Ezequiel 
le dijo a Víctor que se hicieran los dormidos. 

El papá entró y se fue directo hacia el ropero y agarró una guitarra y con ella en la 
mano se fue para la cocina nuevamente donde esperaban la mamá y la abuela de los 
niños. Él llegó, se sentó en una silla y puso una pierna sobre la mesa. Los chicos se 
levantaron de la cama y mientras Ezequiel le repetía a su hermano que el papá estaba 
borracho, se fueron hacia la puerta para ver qué pasaba, pero al llegar enseguida los 
vio la mamá y les dijo que se fueran a dormir… Pero cuando el papá escuchó y los vio 
en la puerta, lo llamó a Ezequiel y le dijo que se sentara al lado de él…

Para ese entonces la mamá ya se había ido al lado de la abuela y juntas se fueron a 
dormir. Ezequiel no aguantaba más del sueño, pero el susto lo mantenía despierto, y 
no hacía más que escuchar todo lo que su papá le contaba. Él le decía que el abuelo lo 
vivía mandando a juntar huesos, hasta los días de pleno invierno y siempre le decía 
que tenía que ir acostumbrándose porque así de dura es la vida… pero él no sabía que 
su hijo no iba a juntar huesos, sino que se iba a la casa de su madre (porque estaban 
separados) y allí salía a…                                                      (CONTINUARÁ) 

Nota: Envianos tu final a  seguirsoniando@gmail.com

(Por Ezequiel R.)

EL NIÑO CON PROBLEMAS  
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(Por Esteban V.)EL PACTO 

Esta es la historia de un pibe llamado Adrián… Todos los días a las 2 de la mañana, él solía prender 
velas rojas en su casa para hacer un pacto con el Diablo. Un día, intentándolo este pibe le pide al 
Diablo que quiere ser rico y que quiere apoderarse de mucha plata, y de pronto el Diablo se presenta y 
le contesta que lo va a tener, pero le pide a cambio su vida y le dice que él iba a tener mucha plata, pero 
que llegaría de sorpresa algún día…

Así Adrián un día iba caminando por una esquina oscura y bastante tenebrosa, llena de árboles, 
donde mucha gente solía tener miedo de pasar, entonces Adrián de pronto se encontró en el piso con 
un sobre dentro del cual había una carta que decía que él tenía que ir un sábado o domingo al 
Cementerio y allí mientras nadie lo viera, tendría que dar 10 pasos desde las últimas tumbas y que allí 
iba a encontrar una maleta con mucha plata.

Adrián bastante desconfiado igual hizo todo lo que el diablo le había pedido, y entonces llegó ese día, y 
fue cuando al hacer todo tal cual le decía la carta se encontró ese maletín tal cual le había dicho la 
carta, y allí  adentro había mucha cantidad de plata… Al revisar encontró además una nota que decía 

que "él" ya había cumplido con lo suyo, y que ahora Adrián debería esperar 10 años y en ese momento el Diablo se apoderaría de 
su vida, como habían acordado… De esta manera el trato se había cumplido, él recibía su plata y el Diablo esperaría ansioso 10 
años a que llegue el momento de apoderarse de su vida… 

Hoy Adrián vive en el Chaco, y tiene su familia con 3 hermanos y el padre viviendo en Misiones, así que con muchas ganas de 
viajar para verlos, se decide a sacar un pasaje de micro para hacer el recorrido. Al contrario de lo que él deseaba, el viaje duró un 
día y medio y como hacía unos años que no los veía estaba muy ansioso. Además quería caerles de sorpresa y contarles lo de la, y 
mientras estaba llegando, iba pensando porque no sabía qué les iba a decir, porque era muchísima plata la que llevaba, entonces 
decidió decirles que era robada. Cuando llegó la familia lo recibió muy bien, porque hacía unos años que no lo veían, entonces 
estaban muy contentos. Lo primero que hicieron fue sentarse a comer todos juntos. Comieron fideos con tuco y se divirtieron 
mucho… 

Mientras tanto Adrían pensaba cómo decírselos, y entonces cuando terminaron de comer, él llamó la atención y dijo:  

Familia, saben qué… tengo mucha plata   y sacó el maletín de entre sus cosas y lo puso arriba de la mesa. Inmediatamente el 
padre le preguntó… -  ¿De dónde sacaste todo ese dinero..? -  Lo robé… Había un arquitecto con una mujer y yo decidí ponerles 
un arma en la cabeza y fue allí cuando encontré este maletín con todos estos dólares adentro… 

El padre le creyó, porque nunca se iba a imaginar que él tenía contacto con el Diablo, entonces el padre que se llamaba Horacio le 
dijo al su hijo… -  Hijo… cómo vas a hacer eso… mirá si te matan  -  Papi…  no pasa nada, te juro que es la primera y última vez 
que hago algo así… -  Papi, ¿no querés poner una tienda o un negocio?  -  Bueno, pero ¿vamos a saber usar esa plata…? porque es 
mucha y los vecinos son muy chusmas…

Entonces el padre decidió poner una Carnicería y un Maxi Kiosco… Y claro, los vecinos vieron que estaban invirtiendo mucha 
plata y decidieron llamar a la policía para que averiguaran… Ese día la policía llegó en tan sólo 15 minutos y cuando sale el 
padre, le pregunta al oficial que pasaba y éste contestó:  -  Mire los vecinos nos llamaron porque dicen que ustedes están 
montando una Carnicería y un Kiosco con plata de dudosa procedencia… ¿Puede usted explicarme de dónde sacó usted tanta 
plata, si usted trabaja de ayudante de albañil…? -  Sí, lo que pasa es que tenía un hijo viviendo en el Chaco y como se ganó la lotería 
volvió, por eso estamos poniendo una Carnicería y un Maxi Kiosco…  - Ah… ¿y puede usted llamar a su hijo? -  Sí, como no… 
Espéreme un segundo

Entonces Horacio entra y le dice al hijo… - No vas a meter la pata por favor… yo le dije que ganaste la lotería…  -  Bueno, bueno…  
dijo Adrián y salieron ambos hacia la puerta…

Ya hab ían  dos  pa t ru l l e ros  parados  a fuera ,  entonces  Adr ián  pregunta :  -  S í ,  ho la… ¿qué
 se le ofrece oficial…? Yo soy Adrián llegué hace muy poquito de Chaco…  -  Ah.. hola ¿cómo andás? Yo soy el comisario de la 
zona y vengo a este barrio por llamado de tus vecinos… -  Sí, me estaba contando mi papá… Parecen que son re chusmas… 

Entonces el oficial le dice:  -  ¿Así que ganaste la lotería…?  -  Sí… con 10 números que jugué… ¿por qué?  dijo Adrián  -  Me 
imagino que has traído el comprobante de cobro de la lotería donde dice lo que ganaste…   -  No… ¿y hay algún problema con 
eso…?  dijo  Adrián...  -  ¿Y entonces nosotros cómo vamos a saber si es verdad que ganaste…? 

                                               (CONTINUARÁ…)

                                                                                            Nota: Envianos tu final a  seguirsoniando@gmail.com

 Terminemos el Cuento...

Hola, soy Esteban V.  y 
quiero participar con 
éste, con mi cuento, en 
la revista y en el 
proyecto "Terminemos 
el Cuento". Espero que 
a quienes lo lean les 
g u s t e  y  q u i e r a n  
participar y darle un 
final a esta historia que 
i n v e n t é …
Muchas grac ias  a  
t o d o s …
                  (Esteban) 
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(Por Emanuel D.)UNA HISTORIA COMPLICADA

Había una vez una familia que eran muy felices... La madre y el padre estaban contentos porque tenían un sólo hijo, y 
le daban todo el amor que salía del fondo de sus corazones, y el pibito de tan sólo 14 años y que se llamaba Gustavo, 
vivía contento porque tenía todo lo que quería, ropa y zapatillas de marca, y además iba a la escuela… Allí, un día 
conoció a un par de amigos, digamos "amistades". El les dijo como se llamaba, y los otros, que eran cuatro, empezaron 
de a uno a decirles sus nombres… "a mi me dicen Lucas, a mí Iván, a mí Alberto y a mí Chinito". 

Entonces Gustavo le preguntó a este último ¿por qué le decían así…?, y éste le contestó: "porque se parecía a un 
chino…", y todos sus compañeros se empezaron a matar de la risa. Entonces Gustavo les dijo que había sido un gusto 
conocerlos pero que los saludaba porque se tenía que ir a su casa, ya que se estaba haciendo muy tarde y su madre lo iba 
a retar, entonces los pibitos le dijeron que bueno, que se verían al otro día… Así Gustavo se iba re contento y cuando 
llegó a su casa, lo primero que hizo fue contarle a su mamá… -  "mamá conocí a un par de pibitos…"  Y su madre le 
dijo…  “que bueno hijo, por lo menos para que juegues con ellos…"

Entonces Gustavo ese día se fue a dormir y al otro día, cuando se levantó, se fue inmediatamente al mismo lugar donde 
conoció a los pibes… en esa esquina de la Escuela, debajo de aquel árbol… Cuando llega, justo ve que los pibes venían 
corriendo y con un par de cosas en la mano, entonces Gustavo les preguntó quién los corría y ellos le dijeron enseguida 
que no, que estaban jugando una carrera, pero Gustavo no les creyó, y les dijo "yo me voy a mi casa…"  Entonces 
antes que se vaya Alberto salta y le dice si quiere quedarse esa noche a dormir en su casa, entonces Gustavo le dice que 
no sabe que tiene que ir a preguntarle a su mamá… Entonces se fue a su casa corriendo y le preguntó a su madre y a su 
padre si podía quedarse a dormir en la casa de uno de los pibes que había conocido… Su madre le dijo: "Hijo, vos sos 
muy chico…"  Y le dijo que no…

Gustavo se fue corriendo a su pieza muy enojado… y cuando se descuidó su mamá, se escapó por la ventana de su 
dormitorio… Se fue para la esquina y cuando lo encontró a Alberto le contó que se había escapado… y los pibes no le creían, entonces Gustavo les 
dijo: "Bueno, igual a ustedes no les importa…" Así pasaron los segundo, las horas y se hizo de noche… Gustavo no sabía, pero sus amigos tenían 
pensado ir a "afanar" una casa…. Lucas llevaba una mochila donde tenía una barreta y un cuchillo… Salieron todos caminando y cuando llegaron a 
la casa… Gustavo le pregunta a Alberto…  ¿Ésta es tu casa…? Es re grande…"  -  "No Gustavo… a esta casa le vamos a afanar las cosas que 
tiene adentro…" Entonces Gustavo le dice… - "Ustedes me hicieron escaparme de mi casa para venir a afanar…"  -  "Bueno Gustavo 
disculpanos que te mentimos, pero si te decíamos la verdad no ibas a venir"  -  "No, yo me vuelvo a mi casa…"  -  "¿Qué sos un cagón…?"

Entonces Gustavo para hacerse ver con estos pibes les dijo que bueno que se iba a quedar, que él no era ningún cagón… que no tenía miedo. Entonces 
se fueron todos juntos, barretearon la puerta y la abrieron, entonces Lucas se quedó de campana afuera y el resto entraron, cargando todas las cosas 
que podían… En un momento Gustavo entró solo en una pieza, prendió la luz y abrió el cajón de la mesita de luz y allí encontró un arma y al lado de 
ella, había una cajita… Entonces llamó a los pibes a los gritos… y les dijo que vinieran rápido y que miraran lo que había encontrado y los amigos 
llegaron enseguida y estaban re sorprendidos con el arma que había encontrado Gustavo. Luego la agarraron todas las cosas que tenían, el arma, la 
cajita y salieron corriendo… 

Luego de unas 20 o 30 cuadras se pararon y abrieron la cajita para ver que tenía… había plata y oro… entonces el Chinito les dijo que tenían que 
repartir la plata y que él se guardaba el arma en la casa. Gustavo enseguida le dijo que no, que el arma la iba a guardar él, que tenía un mejor 
escondite… y así se la llevó Gustavo y la escondió detrás de su casa… La plata que le tocó se la llevó a su madre y cuando lo hizo, su madre le dijo: 
"¿De dónde sacaste tanta plata?" -  "La hice laburando legal má…"  Y su madre no le creyó… 

Cuando había pasado una semana de aquello, un día Gustavo decidió ir a buscar a sus amigos, ya que se había quedado sin plata así le empezó a 
gustar la plata fácil… y empezó a salir a robar seguido… Un día fueron a buscar el arma que había escondido detrás de su casa y se fueron todos 
juntos a afanar un Maxiquiosco… Cuando entraron le pidieron al tipo que atendía un paquete de cigarros y enseguida le dijeron que no se resistieran 
y que le diera la plata, sino iban a tener que apretar el gatillo. 

El hombre juntó toda la plata de la caja y después se las tiró en la cara y les quiso manotear el arma… entonces a Gustavo en el forcejeo se le escapó un 
tiro… Asustados agarraron la bolsa de la plata y se fueron corriendo, le gritaron a Lucas que siempre se quedaba de campana y todos corrieron… 
Como a las 10 cuadras la policía que los venía persiguiendo atraparon a Gustavo y a Lucas… y encima a Gustavo le encontraron el arma, y lo 
llevaron a la comisaría. Al otro día fueron al Juzgado y apareció un testigo que había visto todo el incidente y le dijo al juez que un pibe "así y así" era el 
que lo había matado. Luego lo llamaron a Gustavo a declarar y luego el juez le dijo que en la causa tenía "Robo probado, en banda", y "Homicidio 
calificado" y se quería matar… Después fue a declarar Lucas y le dijeron que tenía también una causa por "Robo probado, en banda" y  otra por 
"Cómplice de Homicidio"… A Gustavo le faltaban 2 o 3 semanas para cumplir los 15 años y Lucas ya tenía 16 años, por lo que fueron a un Colegio 
de Régimen Cerrado, los dos juntos, y allí se dieron cuenta que sus "amistades" los habían dejado "tirados", y así fueron pasando los días, los 
meses… Luego cumplieron 1 año y fueron al Juzgado a comparecer… 

A Gustavo lo sentenciaron a 15 años, porque tenía 15 años de edad y esperaron que cumpliera los 16 y le tiraron 15 años… A Lucas que ya tenía 
17, le tiraron 10 años… Así, Lucas cuando cumplió 6 años de prisión se fue para la calle, ya tenía 21 años… y le quedaron 4 años para cumplir con 
la "Libertad asistida" en la calle… Por otro lado a Gustavo cuando ya llevaba 7 años cumplidos de prisión, le bajaron 3 años por lo que tenía que 
cumplir ahora 12… Pero si llegaba a los 10 años cumplidos, con 24 años de edad, salía con la "Libertad condicional" y le quedarían aún 2 años que 
los cumpliría en la calle firmando… Así, se dieron cuenta los dos, que habían perdido toda la infancia dentro de una cárcel, por lo que al momento de 
salir, directamente se fueron a trabajar y a darle para adelante con sus familias…               (CONTINUARÁ…)
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Hola, soy Emanuel D.,  
soy de Moreno y me 
encuentro privado de 
mi libertad por una 
macana que me mandé
. Hoy quiero hacerles 
llegar este cuento que 
acabo de escribir y que 
no tiene final, para que 
u s t e d e s  p u e d a n  
participar en este 
proyecto y terminarlo, 
dándole el final que 
u s t e d e s  c r e a n  
c o n v e n i e n t e …  
Desde ya les agradezco 
p o r  p a r t i c i p a r . . .
                 (Emanuel)
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Queridos lectores, les escribo para que me conozcan y sepan cómo llegué acá, y 
cuándo me vos… Antes que nada me presento, me llamo Federico, tengo 17 
años y estoy aquí desde hace mucho tiempo, entré acá teniendo 14 años 
recién cumplido y saben algo… el próximo sábado cumplo 18 años. 
Ustedes se preguntarán si estoy acá desde entonces… sí, con la diferencia que 
estuve 5 días afuera. 

Llegué a este lugar después de pasar por otros lugares y no piensen que soy un 
ángel, porque de hecho llegué por mis errores, pero lo más importante es que les 
quiero contar que estoy a muy poco tiempo de recuperar mi querida libertad. 

Después de tanto encierro y sufrimiento, estoy por alcanzar aquello que era 
imposible de llegar, o sea que la sociedad me está dando otra oportunidad, y esta 
vez voy a ser más inteligente y no voy a cometer otro error. Una de todas las 
cosas que aprendí, fue que la libertad no se compara con nada y es lo más hermoso 
que te brinda la vida, porque acá no hay vida, solamente en aquellos días que te visitan… 

Quizás esté confundido, pero mi estadística acá me hizo pensar así, y a los que no piensan igual yo los respeto igual… 

Bueno gente, los voy a ir dejando y espero les haya gustado conocerme. Les dejo muchos saludos…             (Federico C. )

Me llamo Cristian, tengo 19 años y me gustaría mucho que nos escribiéramos. Estoy privado de mi libertad y los días se me 
hacen muy largos. También extraño charlar con una buena amiga y contarle las cosas que siento, no tanto las que me pasan, 
porque acá adentro no pasa demasiado. Seguro que vos me vas a contar de tu vida y así a través de tus palabras, tal vez pueda 
disfrutar un poco de tus días, así como te voy a escuchar si estás triste…

Te cuento un poco de mí. Soy de Florencio Varela, vivo con mi mamá y mis hermanos. Tengo una hija muy chiquita, Ayelén, a 
quien todavía no conozco. Como te imaginarás estoy deseando poder salir, no sólo para respirar el aire de la calle sino para 
conocer este pedacito mío que es mi hijita. Me cuesta un poco escribir, para mí es más fácil hablar cara a cara, mirando a los ojos, 
es difícil comunicarse con alguien a quien nunca viste, ¿no es cierto…? , así que entendeme si la carta por momentos se enreda.

No te dije aún dónde estoy "de vacaciones". Mi destino me ha llevado al Almafuerte, cerca de Melchor Romero. Es un Instituto 
de máxima seguridad, por eso paso la mayor parte del tiempo encerrado. 

De todas formas como mi conducta es buena (te lo digo para que no te asustes) 
me pasaron al pabellón central, que es de buena conducta. Me falta poco para salir, 
pero este tiempo se me haría más corto si me ayudaras con alguna carta, ¿dale…?

Desde que estoy en el pabellón central algunas cosas han mejorado. Puedo 
mirar tele más tiempo y me la paso escuchando música, también voy a la 
escuela y estoy aprendiendo algo de inglés. Me gusta ir a computación pero 
más que nada me entretiene los jueguitos. 

En fin, no te quiero aburrir sino tender este puente para que te animes y lo 
cruces. Espero me escribas y recibir tu respuesta pronto.  

     Sinceramente tuyo...

                                           (Cristian S.)

(Por Federico C.)
LA LIBERTAD

En esta nueva sección, los adolescentes aportan algunos textos de autoría propia con el objetivo de 
presentarles a ustedes quiénes son, qué piensan, cuáles son sus sueños y todo aquello que esperan para el 
futuro… En esta ocasión Federico C. y Cristian S. nos cuentan cómo viven este momento que pasan en la 
institución, cómo llegar allí y qué piensan para el futuro, anhelando su pronto libertad… 
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 Me presento...

ME PRESENTO

(Por Cristian S.)

LA MENTE
EL CORAZÓN Y YO

 o...



Una charla especial con Diego C.

ENTREVISTA al alma
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Hola Diego te animas a contestar unas preguntas para la revi?

Sí como no…

Bien… ¿cómo es la vida acá adentro, privado de la libertad?

Bueno como sabrás lindo no es estar encerrado, pero puedo decirte 
que para mí es una etapa de mi vida en donde me encuentro frente 
dos caminos como así decirlo, dos caminos totalmente diferentes y 
tengo que elegir (o cambio o tendré que correr con las consecuencias 
que lamentablemente ya conozco). Igual ya soy bastante grande 
como para saber lo que tengo que elegir ya que quiero tener una 
vida digna, por eso estoy optando por cambiar y ser una buena 
persona… Con respecto a la vida privado de la libertad, lo único 
que puedo decirte es que hago las cosas lo mejor posible, trato de 
hacerme de mucha paciencia  y espero mi libertad tranquilo…

¿Y durante el tiempo en la celda en qué ocupas tu mente? 

En el camino que tengo que seguir, donde sé que me voy a 
encontrar con muchos obstáculos y trato de trabajar mi mente en 
ello, siempre buscando las cosas positivas para no chocarme con 
los problemas. Y está de mas decirte que también pienso mucho en 
mis seres queridos, a quienes anhelo con todo el corazón…

¿Cómo ves la función de la escuela acá... ?. ¿Sirve estudiar?

Me parece muy bueno, porque tenemos trato con gente de afuera y 
sirve mucho para salir con un estudio mas avanzado...
 
Vos sos uno de los chicos que van a empezar el Polimodal acá… 
¿qué expectativas tenés con ello? ¿Hay ganas…? 

Sí… acordes a mi situación, estoy contento que haya una Escuela 
Secundaria aquí, ya que unos de mis objetivos para llegar a un 
buen futuro es terminarla de una buena vez, y poder conseguir 
trabajo cuando salga…

¿Crees que se respetan tus derechos estando privado de la 
libertad?. ¿Es posible que encerrado aún tengas derechos...?

Derechos hay muchos para un menor, y sí, yo pienso que se 
respetan (la mayoría)... Creo que es posible tener derechos estando 
privado de la libertad, siempre y cuando los "De Arriba" no los 
corten y además no darles razones para que lo hagan…

¿Cómo es la relación y la convivencia entre los pibes...?

Es buena, hablamos mucho, compartimos mates, unos que otros 
cigarrillos y nos llevamos bastante bien…

¿Qué esperás para el futuro, cuando obtengas tu libertad...?

Espero que todo sea diferente a tiempos pasados, espero felicidad 
y cosas buenas. Pienso hacer muchas cosas, una de ellas es poder 
ser feliz con mis seres queridos, cambiar y aunque la sociedad no 
me acepte, yo voy a demostrarles a todos que si una persona quiere 
cambiar, puede y lo hace como yo lo voy a hacer…

¿Te sentís preparado para volver a la calle...? ¿Qué cosas 
buenas y malas te llevas de acá…?

Y… desde el 26/5/06 hasta hoy 26/6/07 que son, si no me 
equivoco, un año y un mes, la mente no la tuve en blanco, 
reflexioné y medité muchas cosas y puedo asegurar, que me 
siento muy capacitado para que me devuelvan mi amada 
libertad. 
Me da mucha lástima que el juzgado diga y piense que no estoy 
en condiciones… pero bueno, como te dije, hay que hacerse de 
paciencia  nada mas y arrepentirse con el corazón de todas las 
cosas malas que uno hizo, para poder limpiar nuestra alma y 
poder ser puro y buena persona… 
Las cosas buenas que me llevo son: el haberme dado cuenta que 
no sirve de nada vivir encerrado, sufriendo y no poder estar con 
la gente que uno ama. Otra de las cosas buenas, es que me 
hayan dado la posibilidad de estudiar y por último, me llevo una 
cosa muy linda e importante que aprendí privado de mi libertad 
y que voy a seguir haciendo en la calle, que es: Valorar…
A las cosas malas que viví acá las voy a transformar en pruebas 
que me puso esta vida, para no terminar en una unidad 
penitenciaria o muerto ya que para mí esto es una posibilidad 
que la vida me esta dando para poder cambiar… 
Ahora espero poder haberme expresado bien y que me hayan 
entendido... 

Sí Diego estuviste muy claro… ahora tenés la oportunidad 
de decir lo que tengas ganas, quizás para tus compañeros, 
para tu familia o para quien vos quieras… 

Quiero decir algo para mi familia, quiero que sepan que los amo 
muchísimo y que los llevo presentes en todo momento, y gracias 
a ellos hoy no me faltan fuerzas para seguir adelante.... 

Diego… muchísimas gracias por tus ganas de participar… 

No por favor, gracias a ustedes por toda la ayuda…

Fue un guste poder charlar con vos...

Dentro de las secciones clásicas 
de nuestra publicación, nos 
encontramos con un espacio 
muy especial, el de las 
entrevistas. Allí, muchos de los 
chicos han podido reflexionar 
profundamente sobre sus 
r e a l i d a d e s ,  s o b r e  s u s  
posibilidades a futuro, sobre 
los días en el encierro y 
especialmente han podido 
exteriorizar como pocas veces 
todo lo que piensan y sienten... 
En esta oportunidad quien se 
entrega a la charla es Diego C., 
quien en una de esas mañanas 
grises de junio llega al Taller de 
Computación y junto al profe 
Emiliano dan inicio a la 
siguiente "entrevista al alma…" 

 Entrevista al Alma...
PAG



al corazón...

C
A
R
T
A
S

Como ya resulta un clásico, dentro de esta sección los adolescentes expresan en sus escritos 
todos sus sentimientos, todos sus anhelos, mientras pasan su tiempo en el encierro, en la 
privación de la libertad. Así, cobra enorme valor la necesidad de volcar en un papel todo lo que 
pasa por sus mentes, por sus corazones cuando se extraña, cuando se necesita a los seres 
queridos, a la familia… En esta entrega Emanuel Q. le escribe a su hijo recién nacido y recibe 
de él y de su mamá una carta inesperada, mientras que Jonathan E. nos acerca una carta que 
para él sirviera como bisagra en una relación que sentía lejana, ausente y casi apagada. Por 
último Marcelo C. nos entrega una carta que hace muy poquito le escribiera a su hijo que hace 
tiempo que no ve y extraña desesperadamente… 

Me encuentro pensando todo el tiempo solamente en vos, estoy 
muy pendiente de todo lo que te pasa, lo que haces, de tu 
crecimiento, de tus gestos… en fin de todo lo que me estoy 
perdiendo al no poder estar a tu lado como debería, pero acá no 
vale caer en un profundo pozo de angustia, sino que se trata de 
salir adelante poniendo todas las fuerzas necesarias para que se 
termine todo este sueño que a veces se me hace interminable pero 
no imposible. Sé que es cuestión de perseverancia y en cierto 
modo de tolerancia lamentablemente…

Se que las cosas en la vida cuestan mucho, a mí me lo están 
cobrando de la manera más cara, al separarme de vos y de tu mamá. Yo soy el culpable de esto 
porque me equivoqué hace un tiempo y hoy asumo mis errores, por lo tanto acepto las 
consecuencias,  acepto mi encierro.

Aún así,  me siento cada vez mas fuerte… gracias al apoyo que recibo de ustedes… 

Bueno mi bebote te hago llegar millones de besos, caricias y mimos de parte de esta persona que 
TE AMA con locura!!!…                                                     Simplemente tu Papá Ema…

¿Cómo estás mi vida…? Te cuento que como lo hago día a día acá estoy, junto a nuestro hijo extrañándote 
demasiado… Te comento que estamos muy bien, como veras Poroto esta enorme, afortunadamente goza 
de muy buena salud que es lo que mas me interesa, después… bueno te puedo decir que cada día que pasa 
aprendo a conocerlo más, como ser cuando tiene hambre, que por cierto es todo el día, se la pasa tomando la 
teta y encima le tuve que empezar a dar la mamadera porque se queda con hambre, y bueno también llora 
por mañas, cuando le duele la pancita, cuando hay que cambiarle los pañales, hasta cuando hace 
"caca"… ya lo conozco . Dentro de todo esto aprendí a ser paciente y tolerante porque no te voy a mentir 
diciéndote que es fácil, pero acá estoy brindándole todo este amor inmenso que tengo con mucho cariño, 
amor de "mamá"…

De mí te puedo decir que hoy me siento la mujer más feliz al tener a mi lado un gran marido y padre, porque 
a pesar de que estas donde estas, para mí sos una gran persona porque te conozco y sé que es así. También 
de tener  este hermoso bebé que nos llenó de muchas ilusiones, nos unió mas y sobre todo nos hizo crecer 
como personas…

Hoy lo único que espero con tantas ansias es tu "libertad", la cual anhelo día tras día, nada más me falta 
sólo tu presencia y tengo fe que pronto llegará…

Ahora sí, llegó el momento de despedirme de esta breve carta pero llena de cariño. Cuidate, extrañanos 
tanto como lo hacemos nosotros y como siempre acá sigo esperándote… De quienes te amamos...  

          Tu señora Vanesa y tu hijo Elías Gabriel…

PENSANDO EN VOS ELÍAS (Por Emanuel Q.)

A NUESTRO AMOR EMANUEL (Por Vanesa, esposa de Emanuel Q.)
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Elías y su mamá Vanesa... 



Hola... ¿cómo estás…?   Te cuento que hoy es lunes y son como las seis y media de la tarde, estaba mirando la 
lluvia por la ventana y cerrando los ojos, te estaba abrazando, amando, sintiéndote... Pero al abrir mis ojos volví 
a la realidad, a mi realidad y de vuelta te vuelvo a extrañar, a necesitarte, a sentirte cerca mío, o mejor dicho, a 
sentir que te tengo, que estás… Pero mis deseos no se pueden hacer realidad, yo puedo desear pero no actuar, sólo 
está mi recuerdo "allá", ese recuerdo malo, con sus cosas lindas también, pero te entiendo y comprendo tu miedo, 
esa duda que tenés; pero quiero que sepas algo, yo nunca haría algo que te lastime, y si lo hice alguna vez, me 
arrodillo a tus pies y te pido perdón… 

Sabés que Naty… no me avergüenza decirte estas cosas, con vos no tengo vergüenza de nada, porque 
prácticamente crecimos juntos… ¿no te acordás… ? los momentos que vivimos, cuando nos hicimos "grandes" y conocimos el amor… 
cuando no me atreví a decir que te amaba y lo terminé haciendo a través de una carta… ¿te acordás…?. Y vos no te quedas atrás… son 
cosas que parece que no, pero siempre van a habitar en mi corazón… Sos tan linda, tu pelo color dorado largo, tan lindo… el calor de tu 
cuerpo, ese cuerpo que en una palabra lo "descubrí" y detallé yo mismo… Eras tan mía, como yo tan tuyo, pero todo eso quedó guardado en 
tu cofre y en el mío.

Cofres que guardan una historia tan linda y fuerte, una historia de amor, quizás un cuento que por ahora el final es triste… Sabés qué 
gorda… espero llegue a tus manos esta carta y cuando la leas, puedas acordarte que todavía existo, mal o bien, pero estoy y con ganas de 
hablar con vos y con muchas ganas de verte, estés o no con alguien, no me interesa… Si estás bien, yo estoy bien, pero no me lo ocultes… 
Ahora me despido diciéndote que no tomes con desconfianza estas palabras, son puros recuerdos y sentimientos… 

                                                  “Te amo como nunca amé a nadie…"   Tu Joni… 

Hoy tu papá te va a escribir una carta… Primero y principal quiero decirte que te amo, te extraño y te quiero mucho… 
Este escrito se debe a que he pensado pedirte que me perdones por haberte dejado solo y por no darte todo el cariño y el 
amor de un padre. Quiero que sepas que yo nunca quise esto para vos ni para mí, y pienso que para tu mamá 
tampoco. Te cuento que vos eras un sueño para nosotros, te buscamos varios meses hasta que Dios un día decidió 
enviarte al mundo con nosotros, llenando así nuestros corazones de alegría y cariño. 

Sabes que lo que buscamos tanto tiempo al fin llegó, cuando me enteré que vos estabas en camino fue el momento más 
hermoso de mi vida, estábamos con tu mami en la que era nuestra pieza en ese momento, eran como las nuevo o diez de 
la mañana. Recién nos levantábamos y yo agarré a tu mami y le dije que fuéramos a ver si estaba embarazada o no, y 
ella con mucha alegría me dijo: "Si… espera que voy a buscar el Evatest", y fue así que cuando lo trajo y puso dos gotas 
de orina, esperamos unos segundos y estaba en rojo, y para saber si en verdad ella estaba embarazada se tenía que poner azul… 

De pronto, en un momento así de golpe se puso todo azul… y agarramos con tu mamá nos miramos con una alegría enorme y nos dimos un 
abrazo con todas nuestras fuerzas y así los dos dijimos al mismo tiempo… "Al fin… vamos a ser papás…", y una enorme sonrisa se formó en 
nuestros rostros… Al tiempo naciste vos, eras la personita más hermosa que yo había visto en mi vida. Yo te vi hasta los cuatro meses, porque yo 
hacía cosas que no tenía que hacer y aparte ya no nos llevábamos bien con tu mamá. Yo además consumía drogas, robaba y hacía mucho 
quilombo por todos lados, entonces tu mamá no aguantó más y así fuimos alejados cada vez más. Yo te digo la verdad, no sé qué me paso… vos 
eras lo que yo siempre había soñado y cuando te tuve en mis brazos no supe aprovecharte y cuando quise en realidad cambiar, ya tu mamá no me 
creía más nada, y había noches en las que tenía insomnio, noches que se hacían larguísimas de tanto pensar y llorar, porque la personita que yo 
busqué por tanto tiempo, de un momento a otro ya no estaba más. Muchas personas me hablaban, me decían "dejá de drogarte, dejá de robar, no 
hagas más eso que lo vas a perder a tu hijo…" y yo no los escuchaba, pero porque pensaba que yo hiciera lo que hiciera igual te iba a tener… Pero 
no fue así, no fue como yo pensaba, al contrario y te repito de nuevo cuando quise en verdad cambiar ya era tarde, demasiado tarde, por eso estoy 
muy triste y muy dolorido…

Cuando yo sentí que ya no te tenía más y tampoco a tu mamá, que eran los que yo más amaba y hasta el día de hoy aún los amo, no tenía ganas 
de nada, ni de vivir, andaba todos los días drogado y hasta había aumentado el consumo de droga. Fue en ese entonces cuando más me aferré a la 
delincuencia, sí de nuevo… Hijo mío disculpa  que te escriba todo esto, pero es la verdad, es lo que yo hacía en la calle, y quiero que sepas toda la 
verdad, aunque sea mala, pero la tenés que saber, y prefiero que sea por mí…

Sabés hijo, una mañana me fueron a buscar para a hacer lo que yo hacía (que por supuesto no era nada bueno) y yo de tan dolorido que estaba 
porque pensaba que te había  perdido, salí sin pensarlo, nada me importaba ya… El que me venía a buscar me decía "dale, vamos a tal lado…" y 
yo sin pensarlo agarraba lo que tenía que a agarrar y me iba. Y así fue que un dia salimos con dos amigos y estando en  otro barrio nos atrapó la 
policía porque habíamos hecho algunas cosas malas y hoy en día todos esos errores que cometí, los estoy pagando acá encerrado… 

Hijo desde acá te escribo esta carta porque es la única manera que tengo de hablar con vos… ¿Te puedo pedir una cosa…? Me gustaría que algún 
día, cuando vos puedas entender y leas esta carta sepas perdonarme y que me puedas llegar a quererme como yo te quiero… Sabés que me 
gustaría que cuando esté libre de todas estas cosas, poder demostrártelo de otra manera, haciendo las cosas bien y trabajando, para poder darte 
todos los gustos y todo el amor que antes no te lo pude dar. Hijo si algún día sos grande y no me podes llegar a perdonar, tratá que no te pase lo 
mismo que me pasó a mí, a tu papá… eso es lo único que espero. Bueno hijo espero que algún día me sepas entender y me perdones, ahora me voy 
despidiendo con un millón de besos y un muy fuerte abrazo… Hijo perdonarme… Sinceramente tu papá Marcelo…

HOLA AMOR... HOLA NATY (Por Jonathan E.)

HOLA ADRIÁN, HIJO MÍO... (Por Marcelo C.)
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REGALO MAS LINDO

LA ESPERA DEL

"Hoy tengo que reconocer 
que me encuentro muy 
bien anímicamente, a 
pesar del encierro que me 
atrapa puedo decir que 
a c t ua lmen t e  e s t o y  
pasando un lindo e 
importante momento en 
mi vida, y el motivo es la 
llegada de mi primer hijo 
a este mundo, que 
representa millones de 
desafíos para mí, porque 
de ésto se trata la vida 

¿no…?, es un conjunto de sensaciones fuertes pero lindas a la 
vez, y que además me llenan de alegría y hacen que mi corazón 
lata cada vez mas a prisa. No sé como explicarlo, sólo puedo 
decir que es algo maravilloso, que es "el regalo más lindo…".

Tengo una terrible ansiedad de conocerlo, de poder tenerlo entre 
mis brazos, de besarlo y acariciar su suave y delicada 
piel…Estoy seguro que va a ser un momento muy especial y que 
me va a quedar marcado para siempre...

Sinceramente siento una terrible impotencia porque no pude 
estar acompañando a mi señora en el embarazo por mi 
situación, ésta de estar privado de la libertad..., pero no me 
queda otra que poner lo mejor de mí para estar con ellos lo antes 
posible y poder hacerme cargo de sus necesidades y encarar 
todos los proyectos que tengo en mente. 

Antes tengo que conseguir la 
libertad condicional, para que todo 
se pueda concretar; mi realidad es 
ésta… hoy estoy condenado y 
tengo que cumplir con la pena que 
se me impuso, sólo de esta manera 
podré estar junto a mi familia… 
junto a mi señora y mi hijo… 

Sé que nada esté perdido, que esto 
es todo pasajero,  solamente tengo 
que ponerme una meta y pelearla 
hasta conseguir la, alcanzar eso que uno realmente quiere. En 
ese camino estoy y apuesto con todo a que será realidad 
pronto… 

Sin más nada por expresar, me despido de este escrito que sale 
del fondo de mi corazón… 

Sinceramente  les deseo una pronta y "Feliz Libertad" para toda 
la gente "buena"… 

 "AUNQUE SE PRESENTEN MIL OBSTÁCULOS 

SEGUIRÉ ADELANTE, 

PORQUE  TU AMOR ME DA FUERZAS 

PARA TERMINAR DE PAGAR MI DEUDA"

Vanesa… TE AMO… 

(Ema)

Estar privado de la libertad 
puede ser lo peor que le suceda 
a una persona, sin dudas es 
uno de los castigos más terribles 
que se le pueden infringir a las 
personas. Y aún peor resulta 
ser este encierro cuando afuera, 
la familia, los seres queridos 
viven momentos y situaciones 
difíciles o de extrema alegría, 
momentos que solían ser 
compartidos por todos y que 
hoy no lo son. En este caso la 
distancia suele ser más difícil 
q u e  n u n c a . . .  E m a n u e l  
trabajando el tema en en el taller 
de computación, nos cuenta 
como atraviesa él uno de esos 
momentos, uno de suma alegría 
pero que lo vive a la distancia… 

MI PRIMER DÍA DEL PADRE
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Querido hijo: Éstas palabras reflejan ante los ojos de cualquier persona que las lea, todos los sentimientos que me haces 
sentir desde tu llegada; pero lo más importante es que la personita más especial del mundo, que sos vos… sepa que papá te 
da su corazón para que lo llenes de amor… porque aunque seas un bebé me estas demostrando que lo sabes cuidar y podes 
hacerlo ¡feliz!… con tu sonrisa, con tu mirada y con todos tus gestos que sin dudas cada día me hacen más fuerte…

Hijo, te cuento que el domingo pasado, pasé un día muy hermoso junto a todos ustedes, fue mi primer día del padre… y la 
verdad que mi corazón estalló de alegría porque en ese momento tan especial, mas allá de todo lo que estoy pasando, podía 
tener a mi familia a mi lado, haciéndome el aguante, brindándome lo más lindo que me regaló la vida… sus compañías.

Hijo, tené presente siempre que ustedes son el motorcito que me impulsa para seguir hacia delante… los amo con todo mi 
corazón... y a vos Elías Gabriel, te digo que "sos el solcito que renace todos los días haciendo que mi vida se haga 
mucho más hermosa…" 

   Por eso te digo hijo mío que TE AMO…                                                      Tu papá Ema.

(Por Emanuel Q.)



Acabo de regresar, estoy solo aquí en mi celda, estaba acostado, 
pero me levante, por que no hago otra cosa que pensar y soñar 
despierto. Pienso en vos como siempre y te sueño, sueño que te 
tengo a mi lado, contra mi pecho apretado, sueño que me decís 
que me amas, que jamás te alejarás de mi y que ya estamos 
juntos y que nunca nos volveremos a separar, que el amor que  
nos tenemos nada ni nadie lo destruirá. Pero de pronto ahora 
abro los ojos y lloro, lloro porque todo es producto de mi 
imaginación, porque al volver a la realidad todo sigue igual, vos 
no estás conmigo, nunca me dijiste ni me dirás las cosas que he 
soñado. 
Se dice que los sueños se hacen realidad, yo no lo creo, pero por 
las dudas, guardaré éste en lo más profundo de mi corazón, 
para que no se pierda nunca y si algún día se cumple te diré al 
oído "mi princesa, todo lo he soñado…" 
Que triste es mi realidad, sin vos ando de aca para allá
 sin nada que hacer. Que triste es estar solo, sin nadie o quien 
amar o a quien contarle mis secretos, alguien a quien decirle te 
amo y nunca cansarme.
Hoy la noche está clara, gracias a la luna. La veo y es como ver 
el brillo de tus ojos, no puedo más… todo y cada cosa me 
recuerda a vos, no dejo de pensarte… Si sigo así me volveré 
loco, loco por ti, loco por tu amor y loco por amor.
Cómo me gustaría que al llegar cada noche, al pasar cada 
estrella te vea siempre a mi lado, que pase gente y que nos vea y 
digan "que bello, que enamorados que están…", y que a 
nosotros no nos importe nada,  porque si estamos juntos 
somos sólo vos y yo en este mundo de ensueños, en este mundo

egoísta, en el que cada 
uno se fija en él mismo y 
nada le importan los 
demás. Y nosotros… 
nosotros seamos sólo tu y 
yo, unidos para siempre 
p o r  u n  l a z o  q u e  
llamaremos "amor" y que 
por supuesto ya nadie 
conoce. Seamos sólo 
noso t ro s ,  só lo  dos  
personas que se aman y 
que jamás van estar solos 
como todos lo están en 
este mundo "loco"… 
Que triste es lo que 
escribo, porque como mis sueños éstas son sólo palabras, 
palabras que si no las escribo en este simple papel el viento y el 
frío de esta triste noche se las llevará sin dejar rastro alguno de 
ellas…
Pero te diré algo, soñar no cuesta nada y es lindo hacerlo. Para 
mí es mas bello si te sueño a vos, pues de lo contrario todo sería 
una terrible pesadilla. Todas las noches te sueño y gracias a 
estos sueños vos sos mía, y en sueños me decís que jamás te 
separarás de mi lado. Sueños son, sólo sueños… que gracias a 
Dios existen y por ellos te tengo mi amor. Y cada noche te 
quiero más. Sueños son, sólo mis sueños…          

                  (Alejandro E.)

SÓLO SUEÑOS...

SUEÑOS...
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A vos Madre, mi promesa Un Angel en mi camino
(Por Diego C.) (Por Jonathan E.)

LIBRE EXPRESIÓN
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Amada madre: 

Espero que al llegar esta palomita que voló de 
lo más profundo de mi corazón, trasladando 
este inmenso mar de tintas, para posarse en 
tus hermosas y delicadas manos, las cuales 
fueron, el abrigo mas dulce que recibí en esta 
vida, el sostén de mis fracasos y las que me 
brindaron muchos mimos y caricias, te 
puedas encontrar gozando de un perfecto 

estado de ánimo y de salud, que es lo que deseo con todo mi corazón, y 
si es así todo mi ser estallará de una plena y pura felicidad, al saber que 
la luz de mis ojos, lo mas hermoso que me brindó esta vida y a la cual 
voy a amar por siempre, se encuentra bien… Esa sos vos mamá.

Mami, quiero que sepas que vivo pensando en vos, lo cual me trae 
muchos recuerdos, alegrías, tristezas, pero también mucha bronca y 
culpa conmigo mismo, porque me arrepiento con el corazón por haberte 
dejado sola, por todo esto que me está pasando, y hoy quiero expresar 
mis sentimientos más profundos, los cuales yo nunca voy a sentir por 
otra persona y ninguna otra persona podría demostrártelo, porque el 
amor, el cariño, y todo este afecto tan grande hacia vos, sólo yo puedo 
brindártelos, porque soy tu hijo… el cual te ama y te protegerá por 
siempre.

Quiero que sepas que para mí sos todo en este mundo, que no va a 
haber otra y si la hay, yo no la quiero... Yo me quedo con vos, en ésta y 
en un millón de vidas más, por tan sólo dos palabras, las cuales 
representan todo este cariño y le dan vida a mi corazón, y son: "mi 
madre".

Mamá, tu eres la que me trajo a este mundo, la que me tuvo nueve 
meses con sacrificios, la que me enseñó a adorarla, a necesitarla y 
miles de cosas más... Siempre estuviste a mi lado, me viste crecer, me 
enseñaste a caminar, a hablar. Me educaste lo mejor que pudiste y yo 
no supe valorar ni escuchar, y aprender como debería ser... Por esto 
quiero pedirte perdón y decirte que por favor no sientas culpa en lo más 
mínimo por lo que yo haya hecho, porque fui yo quien no te escuchó ni 
valoró, el que se equivocó sin darse cuenta de las consecuencias que 
trae esta vida.

Mami esta humilde pero sincera e importante carta será testigo de esta 
promesa... Yo prometo que voy a valorarte y a cuidarte, sin 
decepcionarte... voy a demostrarte un verdadero cambio pero no con 
palabras, sólo con hechos. No volveré a dejarte sola, enfrentaremos 
esta vida con fuerzas, porque no pienso defraudarte… te lo prometo, 
esto es lo que siento y no miento. Quiero que seamos fuertes, yo sé que 
vos lo sos, vamos a ayudarnos, que todo esto pronto va a terminar y 
voy a hacerte feliz mamá… lo prometo. 

Bueno madre este es el peor momento de la carta, donde tengo que irme 
despidiendo de ella pero jamás de vos, porque aunque no estés 
presente, yo te llevo en la mente y en el corazón. Por último quiero 
decirte… fuerzas mamá, que esta vida no puede vencernos porque a 
este inmenso amor de madre e hijo nadie le puede ganar... 

Mami nos vemos pronto y no olvides que tu hijo te ama y te llevará 
siempre con él… Tu hijo que te extraña, Diego 

Mi amor:

Ella es una gran protagonista en mi 
vida, en mi futuro está también… 
recuerdo que la conozco alrededor de 
cinco años, y es de la única persona que 
me enamoré y sigo enamorado. Ella 
piensa que puede ser mi situación la que 
me lleve a sentir estas cosas, y no es así, 
puede ser que me lleve a escribir estas cosas, eso sí… pero mis 
sentimientos siempre fueron los mismos, aunque ella lo dude…

Tiene una mirada angelical, una voz dulce, una sonrisa pícara, 
su pelo es color oro, en fin… es muy bonita, y en persona es mi 
amiga y mi novia, con ella me puedo desahogar, no me da 
vergüenza llorar delante de ella. Es muy comprensiva, me puede, 
es el amor de mi vida, es mi princesa. En mis planes siempre 
está, justamente ahora la tengo frente a mí, la miro y escribo, la 
agarro y le doy un beso, (es una foto), me río y me entristezco, 
porque la amo y la extraño, es uno de los soportes por los cuales 
hoy sigo en pie, porque sé que me espera y aunque la veo 
escasamente yo la espero, siempre espero sus cartas… 

Siempre en algún momento del día  me vienen a la mente sus 
recuerdos ¡son tantos…!, me acuerdo que cuando me iba de la 
casa a la noche, volvía y le tiraba algunas piedritas en la ventana 
de su cuarto, y yo trepado a una pared para verla mas de 
cerca… Ese es uno de los lindos, simples y hermosos recuerdos 
que tengo guardados en lo mas profundo de mi corazón… ¿será 
por eso que nunca voy a poder olvidarla…?

Igual no quiero olvidarme de ella nunca, porque estoy seguro que 
es y será la única persona ajena a mí que llegó tan profundo a mi 
corazón, y si lees esto amor, te aseguro que es verdad y no 
exagero… 

Se que te dará bronca esto, porque hubiese sido lindo que como 
me expreso ahora, me hubiese expresado antes, ¿no…?, pero 
bueno me hiciste dar cuenta que no es tarde y eso te lo agradezco 
con el alma, porque si llegara a ser así, no se como estaría yo 
ahora… 

La verdad que el AMOR puede aliviar y cambiar muchas cosas, 
pero me parece, que acá llegue a conocer, o mejor dicho a darme 
cuenta, que realmente estaba enamorado y es un poco triste… 

¿Saben por qué digo que el amor puede aliviar y cambiar 
muchas cosas…?, porque yo no quiero y me daría mucho miedo 
volver a perderla, ella tiene mas valor…, no, no tiene valor, ni el 
oro, ni el dinero, ni todo el lujo del mundo se pueden comparar 
con ella, por lo tanto ¡está todo dicho!… "Yo la amo y la quiero a 
mi lado…"

A mi angelito Natalia… Te amo…   Joni
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Emanuel nos cuenta su historia...

HISTORIA DE VIDA
MI HISTORIA (Por Emanuel D.)

Hola, buenas noches o como les guste que los salude…ya que depende 
de cómo llegue este escrito, a la tarde o a la mañana… Yo me voy a 
presentar, a mí me dicen Ema, soy de Moreno y por los problemas de la 
vida, hoy me encuentro privado de mi libertad hace 6 meses. 

Espero que le guste estas líneas a la gente que las lea. Yo les cuento que 
hoy es viernes 30 de marzo de 2007, y ayer vino mi visita, fue jueves 
29 y la pasé re bien junto a mi madre y a mi hermana Florencia. 
Ahora me encuentro e la celda pensando en todo el sufrimiento que yo 
les hice pasar a mi madre y a mi familia, cuando estaba en la calle. 
Primero que nada disculpen si menciono esta palabra, pero yo salía a 
robar para comprar drogas, salía con mis amigos que ahora no 
están… y siempre me decía mi madre que los amigos están cuando vos 
tenés plata o tenés droga,hoy me hago cargo yo mismo que no la 
escuchaba a mi madre cuando me quería aconsejar, ahora ya es tarde 
para arrepentimientos, pero yo no puedo volver el tiempo para atrás… 

Puedo y quiero volver a empezar volver a empezar de nuevo. Yo cuando 
estaba en la calle, mi hermano Hugo David estaba preso en un penal y 
cuando yo caí preso, el 11 de octubre de 2006, mi hermano justo salía 
ese 22 de diciembre. Ya mi mamá estaba sufriendo por mi hermano y 
ahora que él está en la calle yo estoy acá, y mi madre ahora está 
sufriendo por mí… Yo ahora en esta celda estoy reflexionando sobre 
todo el mal que le hice pasar a mi madre y ella ahora está sufriendo 
nuevamente por mí, por donde estoy, y a mí me gustaría estar en la 
calle con mi familia… si hubiera pensado más antes de ¿no?, ¿ustedes 
qué piensan…?. 

El otro día me enteré que mi novia está presa en un colegio de régimen 
cerrado por un par de meses… Y me envió una carta por correo y estoy 
re contento porque se acuerda de mí. Yo el día que salga voy a darle 
para adelante con mi familia y espero que no vuelva a tropezar con el 
mismo cascote que sin dudas me arruina la vida… sí, la maldita 
droga… 

Saben que yo de tanta droga que consumía me agarraban 
convulsiones y se me metía la lengua para adentro y si no estaba nadie 
me hubiese muerto seguro, me hubiese ido para otro mundo, por eso yo 
cuando salga espero no volver a pasar por eso. Yo recién tengo 16 años 
y el 5 de julio cumplo los 17… soy de cáncer y soy del ́ 90. 

Cambiando de tema, saben que tengo 2 amigos, algunos compañeros 
y 2 hermanos a quienes también los considero mis amigos… además 
tengo a mis amigos "de vueltas"… Cuando tenía 11 años, en el 2001, 
estaba preso en Capital Federal, en un Instituto que se llama San 
Martín, allí estuve 2 meses y me  fui para una comunidad terapéutica 
y de allí me fugué. Después caí a los 12, en el 2002, y estuve 3 meses 
en comisaría y me llevaron a otra comunidad, e hice la misma, me 
fugué… Después caí a los 13 años, estuve 4 meses adentro, me 
llevaron a una comunidad cerrada y estuve un mes más y me fugué del 
hospital. Después caí a los 14 y de ahí le tuve que cumplir las 3 fugas 
entonces estuve 7 meses y me dieron la libertad. Cuando estaba en la 
calle me quise rescatar y entonces estuve 4 meses en la calle. Ya tenía 
14 años y no me daba cuenta de las cosas que estaban pasando en mi 
vida, con mi infancia que la estaba perdiendo, viviendo entre drogas y 
robos...

Ahora que me encuentro acá en el 
Instituto Almafuerte, privado de mi 
libertad nuevamente, me estoy dando 
cuenta que la vida es una sola y hay que 
disfrutarla bien, y no haciendo macanas, por las que hago sufrir a mi 
madre, porque ella me dice cuando viene de visita, que ella no me tuvo 8 
meses en la panza para que me mande cagadas y más cuando ahora mi 
familia me necesita. 

Ellos igual me dan muchas fuerzas para que piense en todo lo que antes 
hacía, desde los 10 años. Hoy ya tengo 16 y no estoy para andar ene 
estos lugares, y bueno, son cosas ya pasadas de mi vida. Sé que nadie 
es perfecto, siempre alguien comete errores, y uno de esos soy yo…

También sé que he defraudado a mi madre pero quizás cuando lea estas 
líneas que salen de mi triste corazón podrá descubrir lo que quiero 
decir… "madre perdoname por no ser como vos me enseñaste 
algún día y por no escucharte en los momentos en que debía, en 
los que me hacía falta tu consejo, te doy las gracias madre por 
enseñarme a reír y a decir la primer palabra que salió de mi 
boca, que si recordás fue mamá… Te doy las gracias por 
enseñarme a jugar y a llorar y nunca me voy a cansar de decirte 
gracias por traerme al mundo. Disculpame si no te escuchaba 
los consejos que vos me dabas… Viste madre como vos siempre 
me decís, nunca es tarde para arrepentirse…"

Bueno, para quienes lean este escrito les agradezco mucho la atención y 
les mando un saludo y un beso. Para todos aquellos que tan presos, 
privados de su libertad, yo les deseo toda la suerte del mundo y sepan 
esperar que ya vamos a estar en la calle como el resto de la gente. Para 
toda la gente, para ustedes, no piensen que somos malditos todos los 
que estamos presos ni que tenemos resentimiento alguno. Disculpen si 
dije algo malo, esa nunca fue mi intención, yo sólo intentaba explicarles 
y contarles un poco mi vida… Espero que les haya gustado lo que pude 
compartir con ustedes, todas estas líneas que escribí con algo de 
tristeza…

Yo estoy aquí pensando en un mañana, uno en el que sea feliz junto a 
mi familia, quizás juntado, quizás con un hijo… a mí me gustaría 
tener un varón y le voy a poner el nombre de mi hermano, Gastón 
Maximiliano, pero si fuese una nena le voy a poner Florencia porque ese 
nombre también me gusta mucho. 

Ahora estoy en mi celda pensando en mi familia y lamento tener que 
decirles que me tengo que ir despidiendo, pero con mucho respeto les 
digo que no me voy a despedir de ustedes, sino de estas líneas, porque 
como sabrán cada escrito lleva un principio y un final, y por eso les digo 
para que se queden tranquilos que estas letras van llegando a la hora de 
su final… Así con mucho respeto les dejo antes que me despida, una 
enorme lluvia de besos y muchos abrazos… diciéndoles además "hasta 

luego". Simplemente…                                   (Emanuel D.)     

P.D.: Nos vemos gente, yo acá me quedo como siempre 
esperando mi libertad. Saludos a toda la gente que nos lee 
y nos escucha… Gracias…

Historia de Vida...
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Estrechos del corazón...

Sinceramente...

(Por Emanuel Q.)

(Por Emanuel Q.)

LIBRE EXPRESIÓN

Estas simples palabras están dedicadas a una persona muy especial e importante en mi vida… porque supo ganarse todo mi amor, mi 
confianza y mi amistad… 

A ella, a quien estuvo siempre y está en los momentos más difíciles por los cuales he pasado y por los cuales aún hoy estoy pasando, a quien me 
brinda su compañía que de por cierto es muy grata, a quien está presente en todo momento sin importar los obstáculos que se 
desencadenen… 

A esta persona especial que tiene nombre y se llama Romina, que es nada más ni nada menos que mi hermana… mi amiga, mi confidente, mi 
consejera… la que me repite… 

"Que por más que el mundo a veces resulte ser una mierda, no tengo que bajar los brazos nunca, sino que todo lo contrario, porque las 
cosas buenas siempre llegan… es sólo cuestión de saberlas buscar y de saberlas esperar, y que mientras estén en su camino tengo que 
utilizar todo mi tiempo en algo provechoso, en algo que me sirva para el día de mañana, para poder ser una buena persona ,capacitada y capaz 
de hacerme valer por mis conocimientos y no por un "arma", que lo único que logra es desatar violencia y un montón de cosas aún más 
terribles que no hacen falta mencionar, cosas por las que hoy me encuentro aquí, aislado de la sociedad, "privado de mi libertad" lejos de los 
míos… lejos de los que quiero…

Y a vos Romina, quiero decirte que me siento en deuda con vos, por todo lo que estas haciendo por mí, por todo tu apoyo, por tu ayuda y ese 
amor incondicional que me brindas a diario, por eso quiero que sepas que me comprometo con vos, a que a partir de aquí en más, todo lo que 
me propongo hacer desde acá adentro y que está en mi mente será realidad, lo voy a cumplir, para no defraudarte… porque no quiero causarte 
mas dolor, y tampoco quiero traerte mas angustia y mucho menos dolor de cabeza… 

Sé que soy capaz de hacerlo, por eso me comprometo… Es verdad que me cuesta y no lo niego, pero en verdad estoy muy interesado en 
empezar a vivir una verdadera vida… una vida de alegría y felicidad…  Espero que estas palabras sean de tu agrado hermana, no hice más que 
seguir al ritmo de mi birome, el fluido de mis sentimientos hacia vos… 

Tené siempre presente que te quiero muchísimo y que sos muy importante para mí… 

Simplemente te quiero…      Emanuel Q.

Te estoy más que agradecido, por contar con alguien tan importante como vos, porque a pesar de 
mis errores siempre estuviste a mi lado, para hacerme notar que estaba equivocado, y de mil 
maneras me hiciste ver cuál era la forma adecuada para manejarme en la vida…
Lamentablemente me tuve que dar la cabeza contra la pared, sí… para darme cuenta que estaba equivocado tuve que caer en este encierro y 
ocasionar todo este sufrimiento por el que estás pasando, al no tenerme cerca tuyo… Equivocaciones que me hicieron poner los pies sobre la 
tierra y darme cuanta que nada es fácil, que todo cuesta, que nadie te regala nada… que si no te sacrificas, no sos nadie… 

Y yo no quiero esto para mí, por eso pongo lo mejor en todo, además ahora tengo una razón muy especial por la que luchar, mi hijo… él me 
llena de fuerzas y soy consciente que es una gran responsabilidad y un gran desafío todo esto de ser papá… pero sé que con el tiempo lo voy a 
lograr, tengo muchas ganas, voluntad y todo el amor disponible para mi familia… solamente tengo que esperar que el tribunal me de una 
oportunidad la cual no pienso desaprovechar…  Pasó mucho tiempo, ya se van a cumplir 4 años de  que no estamos juntos bajo el mismo 
techo, compartiendo nuestras vivencias, y que de por sí fueron muy ¡locas!, pero que hoy las recuerdo con una enorme sonrisa y a la vez con 
mucha bronca por no haberlas sabido aprovechar…

Hoy por hoy valoro hasta lo más insignificante…, en estos momentos me gustaría poder estar tomando unos mates junto a vos, los dos 
juntos… hablando, brindándonos toda nuestra compañía… Se muy bien que siempre me vas a perdonar y a apañar en algunas cosas, porque 
sos mi "mamá", la que siempre se sacrificó por sus hijos, pero hoy siento que te pagué mal, de la peor manera posible, y siento un dolor muy 
fuerte en mi pecho al darme cuenta por todo el sufrimiento que te hice pasar… Es por eso que en esta carta te pido disculpas por todo ese mal 
que te cause, y te confieso que la mejor manera de remendar todo esto es con mi cambio a una vida mejor, a una vida humilde, sencilla y en 
familia…

Bueno me voy despidiendo y te hago llegar un beso enorme, cargado con todo mi amor… Un fuerte abrazo lleno de cariño… 

                    Simplemente tu hijo    Emanuel. Q.

Expresión libre...
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Torneo de Invierno

2007Fútbol

Al cierre de esta edición se desarrollaba la instancia final de un nuevo campeonato de fútbol en el 
Instituto, organizado como siempre por el Profe de Educación Física Carlitos Dalto. El mismo se 
disputaba en el Estadio "Monumental" del Alma, preferentemente en horario nocturno, y del cual 
participan todas las guardias, los jóvenes y adolescentes alojados en el Instituto, la Dirección y un 
equipo conformado por jóvenes vecinos al Instituto, autodenominado "Barrionuevo" .

El Torneo de Invierno...

El torneo, todo un clásico para nuestra institución, pasó a lo 
largo de todas las fechas por distintos "climas" que fueron 
desde los "sospechosos" resultados hasta la deserción poco 
clara de alguno de los equipos en las instancias finales.

Asimismo hay que destacar que este tipo de competencias 
institucionales permiten integrar a los distintos sectores del 
instituto, principalmente a la Dirección y a los asistentes de 
minoridad con los adolescentes alojados en el Almafuerte.

Si bien uno de los mentores de este tipo de competencias, el 
Vicedirector Oscar Andrada, manifiesta que lo importante 
es divertirse y pasar un buen rato todos juntos, muchos 
equipos se toman la "cosa" en serio y quieren ganar todos los 
encuentros.

Tan es así, que para algunos no importan ni los trofeos ni las 
medallas, sólo retirase victorioso en cada uno de los partidos. 
Algunos dicen que los torneos del Almafuerte hoy, se 
parecen cada vez más a los de AFA.

Cuando las teclas de la compu marcaban las últimas líneas 
de la presente edición, nos llegaba a nuestra redacción una 
"limada" tabla de posiciones, que encontraba a la Dirección 
(cuando no…) puntero del certamen, compartiendo el 
liderazgo con la  "Guardia B",

Entre los goleadores del torneo se destacaban en los 
primeros lugares Claudio S. con 53 tantos; Claudio A. 
con 51 y el Prof. Carlos Dalto con 49.

En síntesis, al cierre de esta edición había dos punteros a 
saber: La Dirección y la Guardia "B". Y entre los 
comentarios de pasillo se escucha que para darle más 
claridad a la noche, a último momento se estaría preparando 
un cuadrangular que daría un manto de luz sobre la 
competencia futbolera, y en el cual participarían: La 
Dirección, la Guardia "B", Barrionuevo y una selección de 
jóvenes. Trascendió además, que para la ocasión se traería 
una panchera, que en definitiva sería lo más claro de este 
Torneo…

Uno de los que impulsa este tipo de competencias en el 
Almafuerte le comentaba a esta redacción "off de record", 
que se estaría trabajando para que en los próximos Torneos 
sólo participen los adolescentes alojados en el Instituto. 
Todos ellos, además de la Dirección… obvio!!!
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¿...TRATO o TRUCO...?
Torneo de Truco en el Almafuerte...

El pasado miércoles 2 de abril se dispuso en 
dependencias del Instituto Almafuerte, la Teluric-
Truco Chiapa´s Cup, con el fin de seleccionar dos 
parejas para el campeonato Interinstitutos de Truco…

Con el auspicio de la subdirección se jugaron las 
eliminatorias en todos los pabellones, surgiendo así tres 
parejas de finalistas. Por el pabellón Central (Federico 
C. y Cristian S.), por el pabellón derecho (Alfonso S. y 
Claudio A.) y por el izquierdo (Jonathan E. y 
Emanuel V.).

Luego de una dura contienda entre dichas parejas, el 
pabellón Central de la mano de Fede y Cristian se 
consagraron campeones luego de arrancarles el triunfo 
de las manos a Alfonso y compañía… mientras que 
Jonathan y Emanuel quedaban en 3er lugar 
escoltándolos con mucho honor. 

Una vez finalizada esta primer jornada, de lo que sería 
el torneo interno, todos festejaron el evento con una 
deliciosa torta made-in "la cuccina de Irma", de la cual 
no quedaron ni las migas... 

Fue así que llegamos al 9 de mayo, día en que los chicos 
del ALMA que resultaron ganadores, se enfrentaron a 
los del COPA, duelo al que ya nos tienen 
acostumbrados en otro ámbito, mas precisamente en el 
fútbol, pero que en este caso se dio sin transpirar la 
camiseta y apelando a otras destrezas de los 

adolescentes… 

Así y sin dificultades Cristian S. esta vez acompañado 
por Gonzalo C. (cambio forzado y de ú
ltimo momento en la pareja ganadora del Almafuerte), 
eliminaron a la pareja del Instituto COPA, formada 
por Jonathan M. y Abraham B. (el primero de ellos 
gran goleador del torneo de Fútbol), quienes 
finalmente quedaron ubicados en cuarto lugar.

Asimismo quienes obtuvieron la medalla al 3er puesto, 
Alfonso S. y Claudio A. del Almafuerte, resignaron su 
oportunidad de alcanzar un trofeo mayor frente a otra 
de las parejas del Copa conformada por Esteban G. y 
Lucas. 

De esta manera la final, emocionante como pocas, fue 
definida en las últimas dos manos a puras flores, 
arrojando como vencedores a Cristian S. y Gonzalo C., 
quienes felicitaron a sus rivales por la dura batalla que 
propusieron. Así, y como no podía ser de otra manera, 
Irma aportó nuevamente con otra de sus maravillas 
culinarias, alimentando a la numerosa concurrencia, 
que a esa altura se dudaba si permanecía allí por  el 
fragor de la batalla o por la fama de los postres de la 
maestra... Además no podían faltar los "drinks" que 
fueron aportados generosamente por el subdirector 
Oscar Andrada, quien fiscalizó además todo el 
campeonato junto al subdirector del Copa Juan Fallese. 

Por Laura Scafatti (Profe de Inglés)

Torneo de Truco...

Cabe señalar que al finalizar la jornada quedó flotando 
en el aire una especie de propuesta, algo así como una 
invitación del Copa para que la gente del Alma 
concurra a uno de los ya renombrados lechones asados 
de los jueves… ¿será con truco o sin truco…?, no lo 
sabemos pero sin dudas será cuestión de hacer algún 
trato durante el Torneo de Fútbol… 

PAG

Gonzalo C. y Cristian S. contentos por el triunfo

Los chicos en pleno juego, arbitrados por la profe Laura
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Eleonora Bianchi

Después de varios años de gestiones infructuosas y proyectos inconclusos, este 
año se conformó la escuela secundaria interna y en junio pasado comenzó el ciclo 
lectivo. Debemos en primer lugar destacar la convicción que han puesto en este 
proyecto las autoridades de la Dirección General de Escuelas, con los cuales es 
una rica experiencia trabajar en conjunto.

Han sido varias las pretensiones que la institución se ha propuesto para el 
desarrollo de la escuela secundaria. Claro, en primer lugar, garantizar el acceso a la 
educación de jóvenes que cumplen una medida judicial de privación de libertad, 
derecho consagrado sobre el cual ya sería ocioso extenderse y que también debe 
partir de considerar a la educación formal como una herramienta de inclusión 
social.

En segundo lugar, alentamos la expectativa que el desarrollo de la escuela 
secundaria favorezca el proceso de maduración y responsabilidad de los jóvenes 
alumnos. Nos suele ocurrir que nos acostumbramos a ver a jóvenes de 18, 19 ó 20 
años participando de actividades escolares que corresponderían a niños de 12, 13 
ó 14 años, siendo éste uno más de los aspectos que terminan cristalizando una 
persona inmadura, dependiente y minusválida en su estima personal. Ver a 
jóvenes cursando materias con profesores, trabajando en hojas de carpeta o 
estudiando de libros (todas las cosas que han marcado tanto nuestro propio paso 
de la escuela primaria a la secundaria como el paso de la niñez a la adolescencia) 
son parte de ese proceso. Y entonces terminamos por sentirnos satisfechos 
cuando alguien dice con la simpleza del sentido común “desde que fulano va al 
secundario está muy cambiado”. 

En tercer lugar, la ubicación horaria del ciclo secundario ha implicado extender 
las actividades escolares entre el horario de la merienda y la cena, con lo cual las 
aulas de la escuela tienen actividades desde las ocho y media de la mañana hasta las 
ocho y media de la noche, sumándose la actividad normal de cada materia 
encabezada por los profesores y la encabezada por los tutores. La organización de 
la escuela secundaria ha implicado también ampliar los horarios de las actividades 
escolares preexistentes para los jóvenes que aún no han finalizado el ciclo 
primario. 

La institución en suma, ha progresado en ubicar a la educación formal en un 
lugar preponderante para el sentido de inclusión social del cumplimiento de la 
medida judicial. 

Siempre decimos que el proceso de apertura del sistema institucional de seguridad 
lo hemos ido construyendo dejando marcas que constituyen pequeños hitos, y así 
como siempre recordaremos a los primeros siete jóvenes alojados en el mes de 
mayo de 2001 en lo que luego sería el pabellón central, a los primeros cuatro 
jóvenes que en enero de 2002 ocuparon como un espacio institucional el parque 
del instituto, al primer joven que en marzo de 2003 comenzó la escuela en el 
Vergara, al primer joven que en septiembre de 2003 comenzó a trabajar en una 
fábrica o a los dos jóvenes que en marzo de 2004 inauguraron el sector del 
preegreso,  también siempre recordaremos a los diez jóvenes que en junio de 2007 
comenzaron la escuela secundaria interna en este instituto. 

Lic. Martín Mollo
Director Instituto Almafuerte

La Educación 
SECUNDARIA en la Institución...



Dentro del marco de las 
salidas institucionales,
continuamos saliendo 

con los chicos... En esta 
oportunidad fuimos al
Teatro Argentino con 

Antonio M. y Gonzalo C.
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NO TE LA PIERDAS... RESERVALA!!!
SE VIENE LA REVI Nº 10... 
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